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O prefeito de Manaus, David Almeida, assina, nesta quarta-feira (20), o decreto de criação da Ronda Ostensiva Municipal (Romu) 
da Guarda Municipal de Manaus (GMM), departamento vinculado à Secretaria Municipal de Segurança Pública e Defesa Social 
(Semseg). A solenidade de lançamento da ronda ocorrerá às 17h, no complexo turístico Ponta Negra, Zona Oeste da cidade.
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A última semana do verão 
e os primeiros dias de 
outono podem apre-
sentar grandes acumu-

lados de chuva, com volume 
acima de 100 milímetros por dia, 
especialmente no centro-norte 
do país, devido à combinação do 
calor e alta umidade. Segundo o 
Instituto Nacional de Meteoro-
logia (Inmet), na semana entre 
os dias 18 e 25 de março a atu-
ação da Zona de Convergência 
Intertropical (ZCIT) continuará 
influenciando as instabilidades 
no extremo norte do Brasil, pro-
vocando chuvas intensas.  

Na região Norte, são previs-
tas pancadas de chuvas, com 
valores que podem superar os 
100 milímetros, principalmente 

em áreas do Amazonas, Pará, 
Rondônia e Tocantins. As chu-
vas mais intensas podem vir 
acompanhadas de rajadas de 
vento e trovoadas.

No Centro-Oeste, as chuvas 
deverão ser mais regulares du-
rante a semana. Os estados de 

Mato Grosso e Goiás terão os 
volumes mais expressivos de 
chuvas e poderão ficar em torno 
de 70 mm/dia. Por outro lado, 
em Mato Grosso do Sul, a chuva 
deverá ser irregular, com total 
em média de 40 mm, em 24h.

A chuva também cairá com 

mais intensidade no norte da re-
gião Nordeste. Áreas dos estados 
do Maranhão, Piauí e Ceará de-
verão registrar os maiores acu-
mulados, que poderão alcançar 
os 100 mm/dia. Mas, no leste 
da região, as chuvas deverão ser 
menos intensas quando compa-

radas com a semana anterior, 
com valores em torno de 40 mm.

Já para a região Sudeste, a pre-
visão é de mais chuva no estado 
do Rio de Janeiro, Vale do Paraíba 
e litoral norte de São Paulo e no 
sul e Zona da Mata de Minas Ge-
rais, com acumulados em torno 

Chuvas intensas têm afetado várias regiões do Brasil no mês de março 

DIVULGAÇÃO

Alerta para fortes chuvas 
em diversas regiões do país

de 80 mm/dia. Pontualmente, 
pode ser registrada chuva mais 
intensa, acompanhada de raja-
das de vento e trovoadas.

Outono
O outono no hemisfério Sul 

começará à 0h06 (horário de 
Brasília) desta quarta-feira (20) 
e terminará em 21 de junho, às 
17h51. A estação é considera-
da de transição entre o verão 
quente e úmido e o inverno frio 
e seco, principalmente, na parte 
central do país. Neste período, 
as chuvas são mais escassas no 
interior do Brasil, em particular 
no semiárido nordestino.

Na parte norte das regiões 
Norte e Nordeste, ainda é época 
de muita chuva, principalmente 
se houver a persistência da ZCIT 
atuando mais ao sul de sua 
posição climatológica. A esta-
ção também é caracterizada por 
incursões de massas de ar frio, 
oriundas do sul do continente, 
que provocam o declínio das 
temperaturas do ar, principal-
mente na Região Sul e parte da 
Região Sudeste.

Durante a estação, o Inmet 
aponta as primeiras ocorrências 
de fenômenos adversos típicos 
do outono, como: nevoeiros nas 
regiões Sul, Sudeste e Centro-
-Oeste; geadas nas regiões Sul 
e Sudeste e em Mato Grosso do 
Sul; neve nas áreas serranas e 
nos planaltos da Região Sul e 
friagem no sul da Região Norte 
e nos estados de Mato Grosso 
do Sul e Mato Grosso.

Zona de 
Convergência 
Intertropical provoca 
tempestades em 
vários pontos do 
Brasil neste mês 



Licitação para radares
O presidente do IMMU, Pau-

lo Henrique Martins, homologou 
a licitação para instalação de 
radares de velocidade na ca-
pital amazonense e confirmou 
que os serviços serão prestados 
pelo consórcio Manaós Moni-
toramento pelo montante de 
R$ 23,7 milhões. O resultado foi 
publicado em diário oficial nó 
último dia 12.

A homologação é a última fase 
do processo licitatório, em que a 
proposta vencedora é anuncia-
da para dar início ao contrato. No 
caso da licitação da Prefeitura de 
Manaus, a homologação estava 
pendente desde abril de 2023.

Fim da reeleição
O fim da reeleição para pre-

sidente, governador, prefeitos e 
senadores já foi tema discutido 
diversas vezes, porém, nenhuma 
dessas propostas prosperou até 
hoje. A mais nova trata-se do 
novo Código Eleitoral, do sena-
dor Marcelo Castro Alves (MDB-
-PI), que determina mandato de 
10 anos para senadores e de 
cinco anos para presidente da 
República, prefeitos, gover-
nadores.  A PEC tramita no 
Senado.

No último dia 29, os princi-
pais pontos do projeto foram 
apresentados para líderes do 
Senado. 

Aliança de verão
Dois políticos que tiveram 

uma aliança meteorológica, 
que experimentaram os extre-
mos de uma relação. Os per-
sonagens de enredo político, 
com lances de tramas são o go-
vernador Wilson Lima (União) 
e o ex-vice-governador Carlos 
Almeida. Eles se aproximaram 
no verão de 2018 e no inverno 
de 2020, já não se falam mais. 
Foi aliança de uma eleição só.

Estreantes, Wilson e Car-
los venceram as eleições aos 
cargos mais importantes do 
Estado.

Fundo da Amazônia
O Fundo Amazônia finan-

cia atualmente 40 projetos 
de preservação da floresta, 
mas quase metade deles está 
atrasada. Ao menos 18 destes 
programas estouraram o prazo 
de conclusão. Alguns deles es-
tão em andamento há mais de 
uma década, apesar de que o 
Fundo acumula R$ 4,3 bilhões 
em caixa. 

Criado no segundo mandato 
de Lula (PT), em 2008, o Fundo 
Amazônia já apoiou 107 proje-
tos. O mais antigo é de 2011 e 
deveria ter sido entregue seis 
anos depois. 

Nova federação
O presidente nacional do 

PSDB, Marconi Perillo, afirmou 
que as conversas da sigla com 

PDT e Podemos sobre uma 
eventual federação partidária 
estão em “nível avançado”. No 
entanto, ele ponderou que o 
martelo só deve ser batido após 
as eleições municipais deste 
ano. “O clima é muito favorável. 
Essa abordagem é crucial para 
nossa sobrevivência, priorizan-
do o pragmatismo mesmo. Mas, 
isso é para depois da eleição. 
Nós vamos fazer com calma, já 
estamos conversando e avan-
çando nesse sentido”, explicou 
o tucano.

Reunião com marqueteiro
Diante da popularidade em 

queda, o presidente Lula se 
reuniu na quinta (14), no Pa-
lácio do Alvorada, com o mar-
queteiro responsável por sua 
campanha nas eleições 2022. 
Sidônio Palmeira foi consulta-
do sobre possíveis estratégias 
para melhorar a comunicação 
do governo. 

Sidônio, criador do slogan 
do terceiro mandato petista, 
“União e Reconstrução”, no ano 
passado concedeu entrevistas 
em que afirma que a esquerda 
está perdendo a disputa com 
a direita nas redes sociais. Um 

dos pontos discutidos no en-
contro com o marqueteiro. 

Moro é cobrado
O senador Sérgio Moro 

(União-PR) tem enfrentado co-
branças de sua base eleitoral 
devido à sua suposta ausência 
em movimentos da oposição no 
exterior, que têm denunciado 
abusos do Supremo Tribunal 
Federal (STF). Enquanto outros 
políticos de direita marcaram 
presença em eventos interna-
cionais, o nome de Moro não foi 
associado a tais iniciativas, ge-
rando críticas e questionamen-
tos por parte de seus eleitores. 
O ex-magistrado também não 
esteve presente no ‘Ato Pela 
Liberdade’, que reuniu 750 mil 
pessoas na Avenida Paulista 
(SP). 

Leilão
A Justiça Eleitoral do Ama-

zonas publicou o edital de 
execução fiscal Nº 0600037-
03.2021.6.04.0040 de patrimô-
nio da ex-deputada estadual 
Vera Lúcia Castelo Branco. O ato 
judicial foi publicado no Diário da 
Justiça Eletrônico (DJE) do Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE-AM).

O leilão é para pagar dívida de 
multa eleitoral no valor aproxi-
mado de R$ 319 mil. Conforme o 
documento, o imóvel é um lote-
amento avaliado em R$ 340 mil.

Vinho do chefe 
“Discípulo” do ex-presidente 

Jair Bolsonaro (PL), o deputado 
federal pelo Amazonas, Capitão 
Alberto Neto (PL), não esconde 
a devoção dele nem mesmo nos 
momentos de lazer. Também de 
olho na eleição deste ano para 
prefeito de Manaus, neste do-
mingo (17), Alberto Neto correu 
para a rede social e publicou, nos 
stories do Instagram, uma ima-
gem contendo duas garrafas de 
vinho com temática política, que 
fazem referência a Bolsonaro e 
ao ex-presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump.

Na legenda, o deputado federal 
escreveu: “hoje não quero falar 
de política, só beber um vinho”.

Drogas 
A discussão para analisar a 

PEC sobre a descriminalização 
das drogas acontecerá amanhã 
no plenário do Senado Federal. A 
matéria foi debatida e aprovada 
por ampla maioria na Comissão 

de Constituição e Justiça (CCJ). 
De autoria do senador Rodrigo 

Pacheco (PSD-MG), atual presi-
dente do Senado e do Congres-
so, a PEC 45/2023 é um tema 
polêmico e controverso, pois o 
texto aprovado inclui na Cons-
tituição Federal a determinação 
de que a posse ou porte de 
entorpecentes e drogas ilícitas 
afins são crimes, independen-
temente da quantidade.

Adulteração
O Ministério da Saúde tem 

divulgado dados inconsistentes 
sobre a letalidade da dengue 
em 2024, segundo informações 
do jornal Folha de S.Paulo. De 
acordo com uma reportagem 
publicada nesta segunda (18), a 
pasta estaria inflando anúncio 
de repasses a estados e mu-
nicípios contra emergências 
sanitárias.

O ministério, conforme o jor-
nal, tem dito que a letalidade da 
doença neste ano é menor do 
que em 2023, mas tem usado 
informações que ainda não es-
tão consolidadas para a compa-
ração, o que seria um erro tendo 
em vista que mais da metade dos 
óbitos estão em investigação.

Esporte e Lazer
O Programa Esporte e Lazer 

na Capital e Interior (Pelci) ga-
nhou um novo polo em Tefé, 
anunciado pelo governo por 
meio da Secretaria de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel) no 
último sábado (16). A inaugura-
ção, realizada no Ginásio Walter 
Cabral, contou com a presença 
dos novos atletas e moradores 
locais. “Trazer o Pelci para Tefé 
significa investir no futuro dos 
nossos jovens. Estamos promo-
vendo atividades físicas, lazer e 
abrindo portas para que crian-
ças e adolescentes possam so-
nhar mais alto”, destacou Jorge 
Oliveira, secretário da Sedel.

TCE-AM terá 79 processos
Os conselheiros do Tribunal 

de Contas do Amazonas (TCE-
-AM) devem apreciar o total de 
79 processos durante a 8ª Ses-
são Ordinária do Tribunal Pleno, 
que será realizada hoje (19).

A primeira parte do julga-
mento será voltada para análise 
dos processos que retornam 
a julgamento após pedido de 
vista dos conselheiros. Nela, 18 
processos devem ser aprecia-
dos, sendo sete prestações de 
contas anuais; seis recursos; 
dois embargos de declaração; 
uma tomada de contas especial 
e uma transmissão de cargo de 
prefeito.

Direitos devolvidos
O TRE-AM devolveu os di-

reitos políticos ao ex-prefeito 
de Coari Adail Pinheiro, porém 
mesmo com a decisão, o polí-
tico permanece inelegível, caso 
queira concorrer à cadeira da 
prefeitura de Coari.

O relator do processo, juiz 
Marcelo Pires, entendeu que a 
sanção pelo crime de improbi-
dade administrativa foi vencida 
em outubro do ano passado. 
Tanto o magistrado quanto o 
procurador do Ministério Pú-
blico Eleitoral, Rafael Rocha, 
reforçaram que a devolução 
dos direitos políticos não cor-
responde a extinção da ine-
legibilidade, que precisará ser 
julgada em outra ação.

*Gravando!
O Partido Liberal (PL) no 

Amazonas começou a gravar o 
programa partidário da legenda 
nesta segunda(18). O presidente 
do diretório estadual, Alfredo 
Nascimento, foi quem divulgou 
a notícias por meio de suas 
redes sociais.

Em um vídeo onde parece em 
frente a câmeras, Alfredo Nas-
cimento não deixa claro sobre 
o que será falado no programa 
partidário, somente uma des-
crição no próprio vídeo: “sema-
na especial por aqui. Iniciamos 
as gravações do programa par-
tidário do PL Amazonas para o 
1° semestre de 2024”.

Empresa sul-coreana anuncia à Sedecti investimento 
inicial de mais de R$ 750 milhões para se instalar no PIM

A Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico, Ciência, Tecnologia e Inovação (Sedecti) recebeu, ontem (18), repre-
sentantes da DS Multimedia Kiota. Em pauta, o grupo sul-coreano da área de tecnologia e energia sustentável anunciou ao 
titular da secretaria, Serafim Corrêa, o investimento de 150 milhões de dólares (mais de R$ 752 milhões, na cotação atual) na 
implantação de uma fábrica no Polo Industrial de Manaus (PIM), que deverá gerar 3 mil empregos diretos e indiretos.

O secretário Serafim Corrêa destacou a iniciativa de forma positiva do grupo DS Multimedia Kiota e ressaltou que o Governo 
do Amazonas está de portas abertas para receber todos aqueles que projetam novos negócios na região, criando oportunida-
des, mais empregos e investimentos em pesquisa. “A Zona Franca de Manaus é cada vez mais reconhecida por seu ambiente 
de negócios favorável e pelos incentivos fiscais que foram mantidos na Reforma Tributária aprovada pelo Congresso Nacional. 
Por isso, tem atraído investidores de diversas partes do mundo. Temos certeza de que essa parceria entre Brasil e Coreia do 
Sul será de grande valia e êxito”, afirma Corrêa.

Ao setor de serviços no Amazonas, que teve crescimento de 10,9% em 
janeiro deste ano, em relação a dezembro de 2023. Os dados são da Pes-
quisa Mensal de Serviços (PMS) divulgada pelo IBGE. Em todo o ano de 
2023, o setor acumulou alta de 8,3%, de acordo com o IBGE. O resultado 
colocou o estado na primeira posição do ranking nacional. Com isso, as 
atividades de serviços começaram o ano de forma bem positiva, depois 
de um 2023 de muitas dificuldades para o setor.

DIVULGAÇÃO VALTER CAMPANATO/AGÊNCIA BRASIL

DIVULGAÇÃO/SECOM

Aos maiores incêndios florestais registrados em Roraima, que já é 
considerado os piores dos últimos 25 anos. Pelas estradas no entorno 
do estado é possível ver a vegetação completamente destruída pelas 
chamas. Segundo a Defesa Civil de Roraima, mais de 2.600 focos foram 
registrados desde o início do ano. Os incêndios acontecem devido à seca 
severa, agravada pelo El Niño. Além disso, no estado é comum o uso de 
fogo para limpar áreas de pasto e plantio.
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Mulheres na política
Editorial

A atuação das mulheres na política tem sido uma questão 
importante em todo o mundo, refletindo a luta contínua pela 
igualdade de gênero e representação justa nos governos. His-
toricamente, as mulheres enfrentaram muitos obstáculos ao 
ingressar na política, incluindo discriminação de gênero, normas 
sociais arraigadas e falta de acesso a recursos e oportunidades.

No entanto, ao longo das últimas décadas, houve um progres-
so significativo no aumento da participação das mulheres na 
política. Mas ainda é de forma muito tímida. A sub-representa-
ção das mulheres em cargos políticos continua sendo notável. 
Muitas mulheres enfrentam desafios ao tentar equilibrar suas 
responsabilidades familiares e profissionais. O ambiente polí-
tico, com suas longas horas de trabalho e exigências intensas, 
pode ser especialmente difícil para as mulheres que também 
desejam cuidar de suas famílias.

No parlamento da Assembleia Legislativa do Amazonas (Ale-
am), por exemplo, dos 24 deputados eleitos, cinco são mulheres. 
Já na Câmara Municipal de Manaus dos 41 vereadores, apenas 
4 são mulheres. Isso mostra que ainda falta muito para as 
mulheres chegarem a pelo menos 30% das vagas legislativas.

Porém hoje em dia já é possível ver mulheres desempe-
nhando papéis importantes em todas as esferas da política, 
em cargos legislativos locais, como prefeitas, além de nacionais 
como presidentes e primeiras-ministras. Elas têm trabalhado 
para promover questões que afetam as mulheres, como 
igualdade salarial, direitos reprodutivos, combate à violência 
de gênero e empoderamento econômico.

É crucial continuar a promover a participação das mulheres 
na política e a remover barreiras à sua entrada e progresso. 
Isso não apenas promove a igualdade de gênero, mas também 
enriquece o processo político, trazendo uma variedade de 
perspectivas e experiências para as decisões políticas.

Manaus, terça-feira, 19 de março de 2024Opinião4

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“É preciso dar fim a mamata dos sindicatos 
promovida pelo governo”

Indicação de Dino fez STF atropelar tradição de 
acatar veto de ministro

Bola preta
A regra lembra antigos clubes 

de elite, no eixo Rio-São Pau-
lo: diretores depositavam bolas 
brancas em urnas de tecido para 
aprovar aspirante a sócio, mas 
uma só bola preta era suficiente 
para barrar a pretensão.

Contra o ativismo
O ativismo judicial é uma das 

maiores preocupações do mi-
nistro André Mendonça, e esta 
foi uma das razões do seu veto 
ao ingresso de Flávio Dino no 
Supremo.

Autocontenção
Outra preocupação é a neces-

sidade, que defende, de o STF 
observar a autocontenção, para 
conter invasões de competência 
de outros poderes.

Cutucando a onça
Discreto, avesso a falar fora 

dos autos, Mendonça citou essas 
convicções quanto a ativismo e 
autocontenção durante evento 
de juristas, sexta-feira (15) em 
Brasília.

Jetom em empresa turbina salário 
de Silvio Almeida

Desde outubro do ano passado, 
o ministro dos Direitos Humanos 
e da Cidadania, Silvio Almeida, 
arrumou generosa boquinha 
na Companhia Distribuidora de 
Gás do Rio de Janeiro (CEG). 
Como membro efetivo do Con-
selho de Administração da CEG, 
o ministro turbinou o salário em 
mais R$19.461,21 mensais. Silvio 
não tem do que reclamar dos 
vencimentos como ministro: R$ 
41.650,92 bruto. Fora regalias 
como carro oficial, verbas in-
denizatórias e um exército de 
assessores.

Blá blá blá
No conselho, Silvio “se envolve 

nas discussões acerca das deci-
sões estratégicas da empresa”, 
disse a pasta via Lei de Acesso 
à informação.

Vida mansa
Por tanto dinheiro, se imagina jor-

nada exaustiva como conselheiro. 
Mas nada disso, o ministério diz que 
“não há uma carga horária definida”.

Vai renovar?
A boquinha que engrossa os ven-

cimentos de Silvio Almeida, neste 
primeiro momento, vai até 28 de 
abril, quando o mandato será re-
novado.

Explicações de um mico

O delegado da PF Rodrigo de Melo 
Teixeira deve ir nesta terça (19) ao 
Senado explicar a prisão do jornalista 
português Sérgio Tavares, no Aero-
porto de Guarulhos. O requerimento 
é de Eduardo Girão (Novo-CE).

Só subindo
O alagoano superou na última se-

mana a marca dos R$4 bilhões pagos 
em tributos, registra o Impostômetro, 
painel da Associação Comercial de 
São Paulo que calcula a tunga do 
governo. Já o retorno dessa grana...

Tabuleiro definido
Faltam menos de 20 dias para o fim 

do prazo estabelecido pela Justiça 
Eleitoral para o registro de partidos 
políticos e federações partidárias que 
vão lançar candidatos, este ano, a 
vereador e prefeito.

Celebração zero
“Nada a comemorar”, disse o de-

putado Sanderson (PL-RS) sobre os 
10 anos da Lava Jato. Ele avalia que 
maior parte dos corruptos condena-
dos “foram salvos pelo sistema, um 
deles inclusive colocado no Planalto”.

Cadeia própria
Para o senador Styvenson Valentim 

(Pode-AC), o STF não se preocupa 
com os efeitos da legalização das 
drogas sobre a saúde pública, e cria 
ambiente para dependência incorri-
gível. “Tem cadeia pior do que essa?”.

Calhambeque liberado
Autoescola do Distrito Federal con-

seguiu na Justiça suspender resolu-

Rosângela Moro (União-SP) propõe proibir repasse financeiro entre sindicatos e partidos

ção do Contran que limita idade de 
carros usados na aprendizagem de 
motoristas. A decisão é da 14ª Vara 
Cível da Seção Judiciária do DF.

Salvador pede socorro
Viralizou na internet vídeo de crimi-

noso que sobe em um poste e rouba 
uma câmera. O aparelho era de pro-
priedade da Secretaria de Segurança 
Pública da Bahia, estado governado 
pelo petista Jerônimo Rodrigues.

Não funcionou
Há 9 anos, a então presidente Dil-

ma (PT) promovia solenidade para 
lançar, em 18 de março, um “pacote 
anticorrupção” e tentar se segurar no 
cargo... do qual seria impichada pouco 
mais de um ano depois.

Pensando bem...
...experiente, Lula está mais Ma-

duro.

Poder sem Pudor
Um mar de leite
A base eleitoral do senador potiguar 

Agenor Maria era o sertão, município 
de Currais Novos, onde tinha uma 
fazenda de gado leiteiro. Certa vez, 
alugou uma casa à beira-mar, em 
Natal, e levou com ele um velho em-
pregado da fazenda, seu Chico, que 
nunca tinha visto o mar. “Chico, veja 
só que imensidão. Imagine tudo isso 
sendo nosso e, em vez de água, leite!”, 
viajou Agenor, puxando conversa na 
varanda da casa. A resposta do velho 
vaqueiro foi carregada de significado: 
“Prestava não, dr. Agenor. E aonde 
a gente ia achar tanta água pra 
misturar nesse leite?”

Flávio Dino no Supremo Tribunal Federal, mais que uma escolha de Lula, parece representar um projeto 
de poder. Seu nome chegou tão forte no STF que atropelou uma regra secular, não escrita, em que tradi-
cionalmente a Presidência da República submete o escolhido aos ministros da Corte antes de a indicação 
ser tornada pública. Basta um veto para barrar a escolha. Mas o veto do ministro André Mendonça a Dino, 
comunicado com a frontalidade que o rito exige, foi solenemente ignorado. Dino certamente foi informado, 
claro, e isso azedou a relação entre os dois, que terão de conviver no STF ao menos por vinte anos.Uma boa viagem com gatos 

precisa de planejamento
A mudança de estado é uma jornada emocionante, repleta de 

planejamento e expectativas. No entanto, quando se trata de levar 
os gatos junto, é importante considerar uma série de cuidados 
especiais para garantir o bem-estar e a segurança dos felinos 
durante o processo. Todo fim e começo de ano, a Unidade de 
Saúde Felina recebe muitos clientes com viagem marcada para 
outro estado! Então acho importante falarmos sobre como cuidar 
dos gatos nesse momento. 

Primeiramente, é essencial preparar os gatos para a mudança, 
tanto física quanto emocionalmente. Animais são sensíveis a mu-
danças em seu ambiente e rotina, então é importante introduzir 
gradualmente caixas de transporte e acostumá-los a ela. Além 
disso, manter a rotina diária dos gatos o mais consistente possível 
ajudará a reduzir o estresse da mudança. Gosta da ideia de treiná-
-los a usar um peitoral como guia, pois assim eles ficarão mais 
seguros nas paradas da viagem sem risco de fulga.

Ao planejar a viagem, é importante garantir que os gatos estejam 
seguros e confortáveis. Quem vai pegar a estrada deve escolher 
um veículo adequado, com espaço suficiente para as caixas de 
transporte dos gatos, e fazer paradas regulares para permitir que 
os felinos se estiquem, usem a caixa de areia e se hidratem. Quem 
vai de avião, as conexões ajudam a cuidar do gato.

Durante a viagem, é essencial manter os gatos seguros dentro 
de suas caixas de transporte. Isso não apenas protege os felinos 
em caso de acidentes, mas também evita que eles se assustem 
e fujam. Além do peitoral sugerido anteriormente, certifique-se 
de que as caixas estão bem presas e ventiladas durante a viagem.

Independente do meio de transporte, utilize sempre: toalhas 
para cobrir a caixa de transporte, feromônios em spray (e difusor 
que ajudarão na adaptação do novo lar), o brinquedo e o petisco 
preferidos do gato e um pano que tenha o cheiro da casa anterior. 
Tudo isso ajuda a diminuir a ansiedade do gato. 

Ao chegar ao novo destino, é importante preparar o ambiente 
para os gatos antes de permitir que eles explorem livremente. Isso 
inclui montar a caixa de areia, fornecer água e comida fresca, e 
preparar um espaço seguro e tranquilo onde os gatos possam se 
acostumar com o novo ambiente aos poucos. E não custa nada 
lembrar que tudo deve estar telado ou não abra as janelas de 
forma alguma.

Durante os primeiros dias no novo estado, é importante prestar 
atenção ao comportamento dos gatos e oferecer apoio e conforto 
conforme necessário. Alguns felinos podem levar algum tempo 
para se ajustar à mudança, e é importante estar preparado para 
oferecer carinho e paciência durante esse período de transição.

Além disso, é importante atualizar as informações de contato 
nos registros de identificação dos gatos, como microchips e coleiras 
de identificação, para garantir que eles possam ser facilmente 
encontrados em caso de emergência.

E vale a pena lembrar que para embarcar nessa viagem é 
necessário fazer a documentação dos seus animais de forma 
antecipada! E a Unidade de Saúde Felina está preparada para 
emitir todo tipo de documentação, seja nacional ou internacional, 
de forma rápida e prática.

Com gatos toda mudança requer planejamento, paciência e 
cuidados especiais para garantir que eles possam fazer a transi-
ção de forma segura e tranquila. Ao seguir estas dicas e prestar 
atenção às necessidades dos gatos, é possível tornar a mudança 
uma experiência positiva para todos os envolvidos.

Boa viagem!

Ludmila Andrade
é Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-gradu-
ada em Medicina Felina pela QUALITTAS e Associada 
a AAFP, ISFM, ABFel.
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PL visa inclusão do conteúdo ‘Agropecuária e Educação Sanitária’ nas escolas
PLANO CURRICULAR

DIVULGAÇÃO

Projeto busca incluir conteúdo no plano curricular das escolas

Romu contará com 
27 guardas municipais 
qualificados em 
abordagem inovadora 
e intensiva

DIVULGAÇÃO

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, assi-
na, nesta quarta-fei-
ra (20), o decreto de 

criação da Ronda Ostensiva 
Municipal (Romu) da Guarda 
Municipal de Manaus (GMM), 
departamento vinculado à 
Secretaria Municipal de Se-
gurança Pública e Defesa 
Social (Semseg). A solenida-
de de lançamento da ronda 
ocorrerá às 17h, no complexo 
turístico Ponta Negra, Zona 
Oeste da cidade.

A cerimônia incluirá a for-
matura dos 27 guardas mu-
nicipais que concluíram todas 
as etapas do curso da Romu, 
realizado em parceria com 
a Ronda Ostensiva Cândido 
Mariano (Rocam) da Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM) 
e a Coordenadoria de Recur-
sos Especiais (Core) da Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM). 

Como destaque, também 
haverá a apresentação de 
Zaya, cadela da raça pastor-
-belga Malinois adquirida pela 
prefeitura. A cadela prodígio 
se juntará ao grupo para mis-
sões especializadas, incluindo 
detecção de drogas e aborda-
gens em pontos estratégicos.

De um ano e cinco meses 
de idade, a cadela é altamente 
treinada para operações de 
faro. Zaya, que já estava em 
estágio na Polícia Militar de 
Roraima, foi adquirida dire-
tamente do adestrador pro-
fissional que a preparou para 
suas tarefas especializadas.

Ela tem experiência em 
operações de estágio, in-

cluindo o patrulhamento em 
locais sensíveis como escolas 
e terminais de ônibus, a tornou 
uma valiosa adição à equipe de 
patrulhamento da cidade.

Na ocasião, a população 
ainda terá a oportunidade de 
conhecer as novas viaturas da 
Guarda Municipal, agora com 
um design repaginado. Os no-
vos veículos serão utilizados 
para o patrulhamento das 
equipes da Romu.

Capacitação
Os agentes passaram pelo 

curso de formação para se 
qualificarem com uma abor-
dagem inovadora e intensiva 

antes de integrarem a Romu.
A etapa inicial do curso foi 

ministrada pelos instrutores 
da Ronda Ostensiva Cândido 
Mariano (Rocam), com o trei-
namento dos guardas muni-
cipais sobre Noções de Patru-
lhamento Tático, que encerrou 
na última segunda-feira (4), 
diretamente na base dedica-
da à tropa especializada. Já a 
segunda fase do curso iniciou 
no dia 11.

Com a implementação des-
ses treinamentos avançados 
e o estabelecimento de par-
cerias estratégicas, a Guarda 
Municipal se encontra capa-
citada para desempenhar um 

papel ainda mais eficiente na 
proteção dos cidadãos e na 
preservação da ordem pública 
na capital. 

O titular da Semseg, Alberto 
de Siqueira, expressou a grati-
dão à Core por aceitar o pro-
jeto e se envolver de maneira 
tão comprometida e enfatizou 
que a iniciativa representa um 
avanço significativo na segu-
rança pública da cidade.

“Agradeço imensamente à 
Core, da Polícia Civil do Ama-
zonas, por aceitar e abraçar 
este projeto, assim como fez 
a Rocam. Nesta semana, os 
membros da Romu passarão 
por treinamentos intensivos, 

que incluem técnicas de al-
gemamento, adentramento 
em ambientes fechados, flu-
tuação para resgate em iga-
rapés, entre outros, além de 
treinamento de tiro. Estamos 
levando os treinamentos da 
Guarda Municipal para um 
novo patamar, com o apoio 
de equipes extraordinárias”, 
declarou o secretário.

Para Alberto de Siqueira, 
a chegada da cadela Zaya à 
Guarda Municipal de Manaus, 
irá contribuir para que as 
equipes da Romu entreguem 
o melhor para a população 
manauara.

“Dentro da Guarda Municipal 

Guardas municipais passaram por etapas do curso de formação para integrarem a Romu

de Manaus, há instrutores qua-
lificados e guardas municipais 
com títulos de adestrador e ins-
trutor, o que garante uma sólida 
estrutura de suporte para a 
integração e treinamento con-
tínuo de Zaya e outros mem-
bros caninos da equipe. Com a 
chegada de Zaya, a cidade está 
preparada para fortalecer ain-
da mais suas operações de se-
gurança”, explicou o secretário.

A cadela Zaya está prestes a 
iniciar suas operações ao lado 
do K9 Romu, outro membro 
canino da equipe, em missões 
especializadas que envolvem a 
detecção de drogas e aborda-
gens em pontos estratégicos.

produtos”, explicou o par-
lamentar. Ele disse, ainda, 
que é importante a disse-
minação de informações 
sobre as diversas fases 
das cadeias produtivas 
que estão relacionadas às 
atividades agropecuárias. 
“O que torna os futuros 
cidadãos compromissa-
dos com o bem-estar, a 

saúde e o progresso do 
nosso Estado”, enfatiza o 
deputado.

Agropecuária e Educação                                                                                             
O Projeto de Lei pro-

põe à comissão progra-
mática de conteúdo de 
“Agropecuária e Educa-
ção Sanitária” a indicação 
do conteúdo, que  será 

ministrado no plano de 
atividades para os estu-
dantes do Estado. 

O Poder Executivo caberá 
a regulamentação estabe-
lecendo as normas neces-
sárias ao seu cumprimen-
to, destinando a devida 
competência à Secretaria 
de Estado de Educação e 
Desporto Escolar (Seduc).

Está em tramitação na 
Assembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), o 
Projeto de Lei de auto-
ria do deputado Cristiano 
D’Angelo (MDB), que dis-
põe sobre a inclusão do 
conteúdo “Agropecuária 
e Educação Sanitária” 
no plano curricular das 
escolas da rede pública 
e privada de ensino da 
educação básica e fun-
damental do Amazonas.

O objetivo do projeto é 
aprimorar o aprendizado 
das atividades agrícolas, 
a partir das experiências 
e do cotidiano dos po-
vos do campo, demons-
trando a relevância da 
agropecuária para a so-
ciedade e para o desen-
volvimento do Estado, 
bem como o fortaleci-
mento da agricultura 
familiar, o que resultará 
na valorização da produ-
ção de alimentos locais e 
regionais, incentivando, 
dessa forma, o aprendi-
zado sobre organização, 
cooperação e empreen-
dedorismo, além de cida-

dania e a relevância dos 
aspectos sociais, cultu-
rais e ambientais.

O PL  pretende promo-
ver uma via educativa, de 
saúde animal, de sani-
dade vegetal, de apren-
dizado também sobre 
qualidade dos produtos 
agropecuários e de seus 
derivados, juntamente 
na partilha dos concei-
tos e informações so-
bre segurança alimentar, 
educação sanitária em 
defesa da agropecuária 
e da sustentabilidade.

“O objetivo da educa-
ção sanitária é desenvol-
ver os futuros membros 
da comunidade, para 
gerar melhorias signi-
ficativas nas condições 
de saúde. A educação 
em saúde é um pro-
cesso contínuo, que se 
fundamenta na vivência 
sociocultural da popu-
lação, estimulando os 
indivíduos a assumir a 
responsabilidade pelas 
suas condições de saúde, 
de modo a torná-los um 
ser responsável, partici-

pativo e transformador 
da realidade”, afirmou o 
parlamentar.

A  implantação da 
“Agropecuária e Educa-
ção Sanitária” nas es-
colas contribuirá para 
formar e despertar nas 
crianças a importância 
dos cuidados com os ani-
mais, o meio ambiente e 
a saúde humana, difun-
dindo o conceito de saú-
de única, disseminando 
a importância das boas 
práticas agropecuárias, 
da fiscalização, da ins-
peção e certificação sa-
nitárias, de modo a in-
fluenciar na mudança de 
atitudes de toda a comu-
nidade onde as crianças 
convivem. 

“O PL pretende desen-
volver e implementar 
projetos educativos-sa-
nitários de defesa agro-
pecuária para incentivar 
a responsabilidade indi-
vidual e coletiva dos es-
tudantes em relação aos 
benefícios e  manter os 
padrões de sanidade, ino-
cuidade e qualidade dos 

Ronda Ostensiva Municipal 
vai reforçar a segurança
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Parlamentares vão pedir reabertura 
de investigações contra Bolsonaro 
Relatório feito pela 
CPI da Pandemia 
que pedia o 
indiciamento de 
80 pessoas foi 
engavetado

Os membros da CPI 
da Pandemia do 
Senado se pre-
param para uma 

reunião com o recém-em-
possado Procurador-Ge-
ral da União, Paulo Gonet, 
nesta terça-feira (19), para 
tratar da possibilidade da 
reabertura do inquérito 
conduzido pela comissão. 
O relatório produzido pela 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito busca respon-
sabilizar o ex-presidente 
Jair Bolsonaro e diversos 
membros da cúpula do 
Governo Federal à época 
por uma série de crimes, 
incluindo charlatanismo e 
sua atuação durante a cri-
se sanitária da Covid-19.

As denúncias contra 
Bolsonaro estagnaram 
sob a gestão do ex-pro-
curador Augusto Aras, que 
não avançou com as in-
vestigações. A expectati-

va é que, com a chegada de 
Gonet, a CPI encontre um 
novo fôlego para dar con-
tinuidade às apurações e, 
eventualmente, promover 
medidas legais contra o 
ex-presidente e membros 
das Forças Armadas res-
ponsáveis por suas ações 

durante a Pandemia.
Com um Procurador-

-Geral da União disposto 
a cooperar, a CPI vislumbra 
a possibilidade de avan-
çar com mais celeridade 
e rigor nas investigações 
relacionadas à conduta 
do ex-presidente duran-

te a pandemia, segundo o 
presidente da comissão, o 
senador Omar Aziz (PSD-
-AM). 

“Essas pessoas têm que 
ser investigadas. Tanto o 
(ex) ministro Queiroga e 
o Pazuello estão metidos 
até o pescoço em rela-

ção ao negacionismo. Até 
o presidente do Conselho 
Federal de Medicina está 
indiciado no relatório e 
nada foi feito. São muitas 
coisas neste relatório que 
não deu se deu segmento 
para tipificar os crimes co-
metidos”, disse Aziz. 

Senador Omar e Membros da CPI da Pandemia vão pedir reabertura de investigações contra Bolsonaro

Semana 
do Jovem 
Eleitoral 
A Justiça Eleitoral lançou 

nesta segunda-feira (18) a 
Semana do Jovem Eleitoral 
2024, voltada a incentivar 
o alistamento eleitoral de 
jovens entre 15 e 17 anos, 
que não são obrigados, mas 
já podem votar nas eleições 
municipais de outubro.

A campanha mira tam-
bém naqueles que são 
obrigados a votar pela pri-
meira vez, pois completam 
18 anos antes das eleições, 
marcadas para 6 de outu-
bro (primeiro turno) e 27 de 
outubro (segundo turno).

Segundo a Justiça Eleito-
ral, entre janeiro e fevereiro 
deste ano, mais de 417 mil 
jovens entre 15 e 17 anos 
solicitaram a primeira via 
do título de eleitor. O ado-
lescente de 15 anos já pode 
se alistar caso complete 16 
anos, idade mínima para 
votar, até o dia do primeiro 
turno.

Durante a semana de 
mobilização do TSE, cos-
tumasse concentrar gran-
de parte do alistamento 
eleitoral dos jovens. Antes 
das eleições de 2022, por 
exemplo, foram 100 mil re-
gistros feitos para jovens 
nos cinco dias de cam-
panha, quando costuma 
haver a adesão de cele-
bridades, figuras públicas 
e instituições.

A mobilização costuma 
ocorrer entre os meses 
de março e abril, algumas 
semanas antes do fecha-
mento do período de alis-
tamento eleitoral.

Projeto em análise busca conter emissão de dióxido de carbono proveniente de combustíveis fósseis

CMA avalia proibição de veículo novo 
a gasolina ou diesel a partir de 2030

DIVULGAÇÃO

A Comissão de Meio Am-
biente (CMA) faz reunião 
na quarta-feira (20), às 9h, 
com dez itens em pauta, 
incluindo um projeto de 
lei que proíbe a venda de 
veículos novos movidos 
a combustíveis fósseis, 
como gasolina ou diesel, 
a partir de 2030. O PLS 
304/2017 acrescenta que, 
a partir de 2040, ficará 
proibida a circulação de 
automóveis desse tipo.

O projeto do senador 
Ciro Nogueira (PP-PI) de-
termina que os veículos 
movidos a biocombustí-
veis, como o etanol, con-
tinuarão liberados. O texto 
abre algumas exceções: 
automóveis de coleção, 
veículos oficiais e diplo-
máticos ou carros de visi-
tantes estrangeiros pode-
rão continuar circulando 
no país, ainda que usem 
combustíveis fósseis.

Segundo Ciro Nogueira, 
outros países estão to-
mando decisões seme-
lhantes. O Reino Unido e 
a França querem proibir a 
venda de veículos movi-
dos a combustíveis fósseis 
a partir de 2040; a Índia, a 
partir de 2030; e a Norue-
ga, já em 2025. O senador 
afirma que esse tipo de 
veículo é responsável por 
um sexto das emissões de 
dióxido de carbono na at-
mosfera, gás proveniente 
da queima de combustí-
veis fósseis e importante 
agente causador do efeito 

estufa, que leva ao aque-
cimento global.

Relator da matéria na 
CMA, o senador Carlos Via-
na (Podemos-MG) con-
corda com o argumento, 
lembrando que a Consti-
tuição assegura o direito 
ao meio ambiente eco-
logicamente equilibrado. 
Ele destaca os compro-
missos internacionais do 
Brasil na redução de emis-
sões de gases de efeito 
estufa e argumenta que 
o Legislativo deve sinalizar 
seu compromisso com a 
descarbonização da eco-
nomia brasileira.

“A migração para veí-
culos menos impactan-
tes ao meio ambiente, de 
tração elétrica (tendência 

crescente em países de-
senvolvidos) e movidos 
a biocombustíveis, não 
só reduzirá significativa-
mente as emissões de 
GEE [gases do efeito es-
tufa] do setor de trans-
portes, mas também in-
centivará a indústria do 
etanol e dos biocombus-
tíveis”, conclui o relator.

A decisão da CMA é ter-
minativa: se aprovado na 
comissão e não houver 
recurso de Plenário, o tex-
to seguirá para análise da 
Câmara dos Deputados.

Recursos hídricos
Volta à análise da CMA 

o Projeto de Lei (PL) 
1.641/2019, que insere o 
reúso da água entre os 

fundamentos da Políti-
ca Nacional de Recur-
sos Hídricos. O projeto 
do senador Veneziano 
Vital do Rêgo (MDB-
-PB) foi aprovado em 
13 de março na forma 
de substitutivo do se-
nador Jaime Bagattoli 
(PL-RO) e passará por 
turno suplementar de 
votação no colegiado.

A matéria altera a Po-
lítica Nacional de Recur-
sos Hídricos (Lei 9.433, 
de 1997). Pelo texto ori-
ginal, “nenhuma água 
de melhor qualidade, a 
menos que exista em 
excesso, deverá ser em-
pregada em usos menos 
exigentes”. O substituti-
vo inclui o reúso da água 

entre fundamentos da 
legislação e prevê que a 
qualidade dos recursos 
hídricos deve ser compa-
tível com a finalidade na 
qual eles são utilizados.

Para Bagattoli, a re-
dação original poderia 
dar margem para que 
todos os usos menos 
exigentes — entre eles, 
a produção de alimen-
tos — fossem automa-
ticamente impedidos de 
usar água de boa quali-
dade, sendo obrigados a 
incorporar o tratamento 
de água de classe infe-
rior para uso no sistema 
produtivo.

A decisão da CMA so-
bre o projeto é termi-
nativa.

MEIO AMBIENTE ALISTAMENTO 

O senador Omar refor-
çou que a expectativa é 
que a convergência de es-
forços entre os membros 
da CPI e a Procuradoria-
-Geral da União resulte 
em avanços concretos 
nas apurações, trazendo 
à tona possíveis respon-
sabilidades legais de Jair 
Bolsonaro em relação à 
condução das ações du-
rante a crise sanitária pro-
vocada pela Covid-19.

Crimes 
O relator da CPI da Covid, 

Renan Calheiros (MDB-
-AL), sugeriu indiciar o ex-
-presidente por 10 crimes:

- epidemia com resulta-
do de morte;

- charlatanismo;
- infração de medida 

sanitária;
- emprego irregular de 

verbas públicas;
- incitação ao crime;
- falsificação de docu-

mento particular;
-prevaricação;
-  crime contra a huma-

nidade;
- violação de direito so-

cial; e
- incompatibilidade com 

dignidade, honra e decoro 
do cargo.
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PIB do Amazonas cresce 2,19% 
no último trimestre de 2023

Benefício será concedido a quem pagar via Pix pelo APP da Serasa

DIVULGAÇÃO

Setor da indústria 
foi o que mais 
cresceu no 
Amazonas, em 
relação ao ano 
de 2022

Em Tempo

O Produto Inter-
no Bruto (PIB) do 
Amazonas cresceu 
2,19% no 4º trimes-

tre de 2023, em compa-
ração com os três meses 
imediatamente anteriores, 
após descontada a infla-
ção pelo Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA) para o perí-
odo. Em comparação ao 4º 
trimestre de 2022, houve 
um aumento de 1,33%. Os 
dados foram divulgados 
pela Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação (Sedecti), na 
sexta-feira (15).

O PIB do Amazonas, re-
ferente ao 4º trimestre de 
2023, registrou cifras de 
R$ 41,7 bilhões e um cres-
cimento nominal de 6,02% 
em relação ao 4º trimestre 
de 2022. No acumulado do 
ano, alcançou R$ 160,2 bi-
lhões, com um crescimento 
nominal de 6,53%.

Indústria
Entre as atividades eco-

nômicas, o destaque é o 
desempenho das Indús-
trias Extrativas, que apre-

sentou crescimento de 
0,28% em comparação ao 
mesmo período do ano an-
terior, enquanto a Indús-
tria de Transformação teve 
um resultado negativo de 
(-7,41%), de acordo com a 
Pesquisa Industrial Mensal 
(PIM) do Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Na comparação en-
tre o 4º trimestre de 2023 
e o 3º trimestre, as Indús-
trias Extrativas cresceram 
8,28% em volume. O Setor 
da Indústria totalizou um 
montante de R$ 13,5 bi-
lhões e um crescimento de 
7,24% no comparativo com 
o 4º trimestre de 2022.

“O setor da indústria foi 
o que mais cresceu aqui 
nominalmente no 4º tri-
mestre. Em relação ao ano 
passado, teve um maior 
crescimento entre os seto-
res, ele cresceu aproxima-
damente 7,24% em relação 
ao 4º trimestre de 2022, 
apesar desse 4º trimestre 
nós termos tido uma que-
da considerável na produ-
ção da indústria de trans-
formação devido à seca”, 
destacou o técnico do PIB 
na Sedecti, Alcides Neto, 
acrescentando que a tem-
porada do calor também 
impactou no crescimento.

Serviços
O Setor de Serviços tota-

lizou R$ 19,5 bilhões no 4º 
trimestre de 2023, com um 
crescimento de 5,83% em 
relação ao 4º trimestre de 
2022. Segundo a Pesquisa 
Mensal do Serviço (PMS) 

do IBGE, o setor do Servi-
ço, na comparação entre 
o 4º trimestre de 2023 e 
o 3º trimestre, apresentou 
um crescimento de 4,08% 
no índice de receita nomi-
nal, enquanto o índice de 
volume de serviços redu-
ziu 0,65%. Na comparação 
entre o 4º trimestre de 
2023 e o mesmo período 

do ano anterior, o cresci-
mento da receita nominal 
foi de 3,02% e do volume 
de serviço diminuiu 3,22%.

A Pesquisa Mensal do Co-
mércio (PMC) registrou que, 
no período de comparação 
(4º trimestre de 2023/4º tri-
mestre de 2022), o volume 
de vendas aumentou 8,80%, 
enquanto a receita nominal 

cresceu 11,19%. Na compara-
ção do 4º trimestre de 2023 
com o 3º trimestre, a receita 
nominal aumentou 1,27% e o 
volume de vendas teve uma 
queda de 2,22%.

Agropecuária
Os valores da Agropecuá-

ria alcançaram R$ 1,6 bilhão 
no 4º trimestre de 2023. 

O setor cresceu nominal-
mente 0,99% em relação 
ao 4º trimestre de 2022.

O PIB é elaborado em par-
ceria entre a Sedecti e o Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). Para obter 
mais detalhes sobre o PIB, 
basta acessar o site: www.
sedecti.am.gov.br e clicar na 
aba “Indicadores e Mapas”.

Setor da indústria foi o que mais cresceu nominalmente no Amazonas

Feira de Páscoa reúne 
diversos empreendedores

A temporada de chocolates 
e do coelhinho em Manaus 
esquenta, a partir da próxima 
segunda-feira (25), com a tra-
dicional Feira de Páscoa promo-
vida pela Universidade Nilton 
Lins, no campus no Parque das 
Laranjeiras, até quarta-feira 
(27), de 10h até às 20h30.

O evento reúne pequenos e 
médios empreendedores, fa-
bricantes caseiros e lojas on-li-
ne da cidade que comercializam 
e criam produtos com chocola-
te, doces, decorações e serviços, 
indispensáveis nesta época do 
ano, seja para consumo próprio 
ou para quem está em busca de 
presentes diferenciados e com 
preços muito mais acessíveis 
em comparação com aqueles 
das grandes marcas.

Além dos chocolates e doces, 
o evento também está aberto 

para a participação de profis-
sionais que trabalham com ar-
tigos de decoração de cestas e 
embalagens especiais.

Os interessados em participar 
da Feira de Páscoa da Universi-
dade Nilton Lins podem entrar 
em contato pelos números de 
telefone (92) 3643-2006, (92) 
3643-2136 ou pelo e-mail ex-
tensao@niltonlins.br para mais 
informações.

“É um grande evento para 
toda a família no qual o pú-
blico encontrará produtos di-
versificados com preços ex-
clusivos, e, ao mesmo tempo, 
é uma oportunidade para os 
expositores mostrarem a ex-
celência do trabalho, aprimo-
rar produtos e melhorar a ren-
da”, destacou a Vice-reitora 
de Extensão da Universidade, 
Janaína Braga.

PRODUTOS

Empreendedores oferecerão chocolates e doces, entre outros produtos

Serasa dá auxílio de R$ 100 
para quem pagar contas básicas

Para ajudar os brasileiros com 
dívidas de contas básicas — água, 
luz, gás — ou débitos com as cha-
madas telcos — contas de telefone 
celular ou fixo e internet —, a Se-
rasa vai dar um auxílio de R$ 100. 
O incentivo está sendo oferecido, 
desde segunda-feira (18), para 5 
mil consumidores que regulariza-
rem débitos que, somados, são de 
R$ 200 ou mais. O benefício será 
concedido a quem pagar via Pix 
pelo aplicativo da Serasa.

A iniciativa faz parte do Mega-
Feirão Serasa, mutirão nacional 
formado para combater a inadim-
plência do país. Com mais de 700 
empresas parceiras, incluindo 
bancos, financeiras, comércios 
varejistas, operadoras de tele-
fonia e securitizadoras, o feirão 
emergencial oferece facilidades 
para regularização de débitos, com 
concessionárias de água e energia 
também participando para facili-
tar a quitação de contas básicas. 
Ao todo, mais de 550 milhões de 
ofertas estão disponíveis, além de 
descontos de até 96% oferecidos 
pelo Programa Desenrola Brasil.

Do total de dívidas em aberto das 
famílias brasileiras, 23,09% se re-
ferem a contas básicas. É o segundo 
segmento com mais consumido-
res inadimplentes, atrás apenas de 
bancos e cartões de crédito.

DIVULGAÇÃO

REGULARIZAÇÃO
 REUTERS

Como receber os R$ 100
O benefício de R$ 100 será 

depositado na Carteira Digital 
Serasa até 30 de abril, desde 
que comprovado o pagamento 
da(s) dívida(s). Os acordos po-
dem ser à vista ou parcelados, 
desde que realizados via Pix e 
exclusivamente pelo aplica-
tivo da Serasa. O auxílio vale 
para negociações feitas entre 
18 e 24 de março para os 5 mil 
primeiros consumidores.

Negocie 
Para aproveitar as ofertas 

até o final de março, consu-
midores de todo o país podem 
consultar os canais oficiais da 
empresa e negociar com des-

contos do MegaFeirão Serasa 
e Desenrola de forma online: 
site: http://www.serasalim-
panome.com.br, App Serasa 
no Google Play e App Store 
e WhatsApp 11 99575–2096.

Além disso, também é pos-
sível regularizar suas pendên-
cias nas agências dos Correios 
do Brasil.

Sobre a Serasa
Com o propósito de revolu-

cionar o acesso ao crédito no 
Brasil, a Serasa oferece um 
ecossistema completo volta-
do para a melhoria da saúde 
financeira da população por 
meio de produtos e serviços 
digitais. 
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Mercado imobiliário alcança 
recorde em vendas de imóveis
Área Imobiliária foi 
impulsionada pela 
saída de novos 
empreendimentos, 
superando o valor de 
R$ 1,9 bilhão 

A pesquisa “Indicado-
res Imobiliários do 
Amazonas”, condu-
zida pela Associação 

das Empresas do Merca-
do Imobiliário 
do Ama-
z o n a s 

Em Tempo

Programa ‘Minha 
Casa, Minha Vida’ 

impulsionou vendas 
de novos imóveis

(Ademi-AM), revelou um 
crescimento significativo no 
mercado imobiliário do Es-
tado. Em 2023, as vendas de 
imóveis novos atingiram um 
valor superior a R$ 1,9 bilhão, 
representando um aumento 
de mais de 18% em relação 
ao ano anterior.

Destacando-se como o 
melhor ano da série his-
tórica, o quarto trimestre 
de 2023 registrou um va-
lor expressivo de R$ 450 

milhões em vendas. 
Somando os 

resul-

Programa tem o objetivo de treinar, capacitar e investir em novos negócios no Amazonas

Programa seleciona startups para 
capacitação e investimentos

Com mais de 12 mil startups 
mapeadas pela Associação 
Brasileira de Startups (Abstar-
tups), o Brasil está se tornando 
um dos principais polos de 
inovação e empreendedoris-
mo da América Latina. Nesse 
cenário promissor, o programa 
“Empreendedores de Impac-
to” chega ao Amazonas com o 
objetivo de treinar, capacitar 
e investir em novos negócios 
de base tecnológica capazes 
de impulsionar o desenvol-
vimento regional de forma 
sustentável. 

A oportunidade irá selecio-
nar 60 equipes com no mínimo 
2 e no máximo 4 componentes, 
somando até 240 pessoas a 
partir de 17 anos. Tanto ideias 
já validadas e implementadas 
quanto conceitos ainda no pa-
pel serão bem-vindos. 

As vagas são limitadas e 
os interessados devem fa-
zer suas inscrições quanto 
antes, pelo www.empreen-
dedoresdeimpacto.com, 
onde encontram o edital 
e o regulamento do pro-
grama. O processo é total-
mente digital, permitindo 
que pessoas de qualquer 
parte do Estado se inscre-

vam sem a necessidade de 
deslocamento.

Na rodada em andamento, o 
“Empreendedores de Impac-
to” também está sendo reali-
zado em outros três estados 
da Amazônia:  Amapá, Roraima 
e Rondônia. O programa en-
globa capacitação, mentoria, 
estruturação de negócios, 
preparação para arrecadação 
de fundos e mensuração de 
resultados. Ao final, as cinco 
melhores equipes irão receber 
um investimento de R$ 65 mil 
em seus projetos. 

Os recursos para todas as fa-
ses são provenientes da Lei de 
Informática, sob a supervisão 
do Comitê das Atividades de 
Pesquisa e Desenvolvimento 
na Amazônia (Capda) da Supe-
rintendência da Zona Franca 
de Manaus (Suframa). A coor-
denação é da Softex Amazô-
nia e a execução do Instituto 
Tecnológico Educacional da 
Amazônia (Iteam), que aplica-
rá a metodologia desenvolvida 
pelo Hub Conecta, coordena-
dor de desenvolvimento de 
startup e ecossistema.

Início do treinamento
As aulas do treinamento 

para as equipes e/ou startups 
selecionadas no Amazonas 
começam no dia 6 de maio, 
em Manaus, e serão realizadas 
na sede do Iteam, que fica 
no bloco F da Fucapi, na Av. 
Gov. Danilo Matos Areosa, 381, 
Distrito Industrial.  

Os instrutores são profissio-
nais do mercado e acadêmicos 
com experiência e títulos de 
mestres e doutores nas áreas 
de gestão, indústria e tecno-
logia. “Eles trazem uma rica 
experiência prática na criação 
e desenvolvimento de star-
tups, além de especializações 
que enriquecem o programa 
com insights valiosos sobre 
inovação e estratégias em-
presariais”, detalha o diretor 
do Iteam e coordenador do 
projeto, Kleber Mantovanelli.

As aulas ocorrerão inicial-
mente no período noturno, 
das 18h às 21h30, com foco 
teórico. Posteriormente, as 
etapas práticas serão realiza-
das aos sábados das 8h às 17h. 
Em todo o processo, os alunos 
terão direito a intervalos para 
coffee break, proporcionando 
momentos de descanso e ne-
tworking. 

“Durante a fase de mento-

EMPREENDEDORES DE IMPACTO DIVULGAÇÃO

ria, cada equipe será acom-
panhada individualmente por 
especialistas que orientarão a 
transformação de ideias em 
negócios viáveis, com poten-
cial para atrair investidores e 
prosperar no mercado”, res-
salta Mantovanelli.

Crescimento exponencial
As startups brasileiras ex-

perimentam um crescimento 
exponencial nos últimos anos. 
Segundo a Abstartups, o nú-
mero de startups no Brasil 
cresce a uma taxa média de 
dois dígitos a cada ano. Este 
crescimento é impulsionado 
por uma combinação de fa-

tores, incluindo o aumento do 
investimento, a disponibilida-
de de talentos tecnológicos 
e um ambiente regulatório 
favorável.

“O grande volume de capital 
investido nesse setor motiva 
empreendedores que vis-
lumbram nele oportunidades 
de crescimento. Porém, gerir 
uma startup de base tecnoló-
gica e ampliá-la não é simples 
e exige preparo. Compreender 
os desafios e as oportunida-
des da gestão de startups, 
com noções que municiem os 
gestores na construção de ne-
gócios sólidos, passando pela 
captação de investidores até 

sua expansão, é o objetivo dos 
Empreendedores de Impac-
to”, ressalta o coordenador do 
programa.  

Conforme Mantovanelli, ao 
finalizarem todas as etapas 
da jornada, os participantes 
terão modelagens de negó-
cios estruturadas e viáveis 
para o mercado, preparadas 
para receber investimentos 
e conectados com parceiros 
estratégicos. “Esta é a primeira 
edição do programa, o que 
significa que os participantes 
terão a oportunidade única de 
moldar o futuro de diversos 
empreendimentos na Amazô-
nia”, conclui.

tados de todos os trimes-
tres, o mercado imobiliário 
do Amazonas acumulou um 
montante de R$ 1,909 bi-
lhão em vendas de imó-
veis novos ao longo do ano, 
ultrapassando um pouco 
mais a marca de R$ 2 bi-
lhões em valor bruto.

Apesar da expectativa 
inicial da Ademi-AM para 
o ano de 2023 era manter 
o valor do ano anterior, em 
torno de R$ 1,6 bilhão, o 
mercado surpreendeu ao 
final do ano com um cres-
cimento de 18%.

O ano de 2023 foi mar-
cado por vários recordes 
de vendas, com todos os 

trimestres superando os 
resultados do ano ante-
rior. No primeiro trimestre, 
as vendas atingiram R$ 421 
milhões, aumentando para 
R$ 522 milhões no segundo 
trimestre. Apesar de uma 
leve queda no terceiro tri-
mestre, com vendas de R$ 
511 milhões, o resultado 
ainda foi superior ao mes-
mo período de 2022.

Em contrapartida, hou-
ve uma diminuição signi-
ficativa no lançamento de 
empreendimentos, com 32 
empreendimentos lança-
dos em 2022 em compa-
ração com 23 em 2023. Em 
números absolutos, isso se 
traduziu em 7.121 unidades 
lançadas em 2022 e 5.033 
unidades em 2023, uma 
redução de 42%.

Os bairros que mais con-
tribuíram para o mercado 

imobiliário em 2023 foram 
Ponta Negra, Tarumã, Par-
que Mosaico, Lago Azul, 
Da Paz e Parque Dez de 
Novembro, representando 
juntos 75,8% das unidades 
vendidas.

Sobre os produtos imobi-
liários vendidos, a pesquisa 
destaca que 40% foram de 
vendas de produtos econô-
micos, classificados no pro-
grama do Governo Federal, 
Minha Casa, Minha Vida, 
enquanto 60% foram de 
produtos convencionais.

O presidente da Ademi-
-AM, Henrique Medina, 
destaca que apesar do 
desempenho positivo, o 
setor ainda enfrenta de-
safios como licenciamento 
ambiental e custos asso-
ciados, além de poucas em-
presas atuando no merca-
do imobiliário.

“Existem empreendi-
mentos grandes que demo-
ram entre 8 e 11 meses para 
ter o licenciamento am-
biental. Esse prazo é muito 
longo e, certamente, se nós 
tivéssemos uma condição 
melhor, uma burocracia 
menor para aprovar esses 
projetos, conseguiríamos 
disponibilizar mais produ-
tos e esse número atual 
seria bem maior”, afirma 
Medina.

O crescimento contínuo 
e a resiliência do mercado 
imobiliário do Amazonas 
refletem a confiança dos 
consumidores e investido-
res no setor, apesar dos 
desafios econômicos e 
sociais. Este desempenho 
positivo em 2023 sinaliza 
um cenário promissor para 
o futuro do mercado imo-
biliário estadual.
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O Prato Cheio já ultra-
passou 12 milhões de 
refeições servidas 
nos 44 restaurantes 

e cozinhas populares da ca-
pital e do interior do estado 
do Amazonas desde 2020, 
quando o programa começou 
a ser expandido. O governa-
dor Wilson Lima destacou 
o balanço, nesta segunda-
-feira (18), em uma vistoria 
na unidade do bairro Alvo-
rada, Zona Centro-Oeste de 
Manaus.

Segundo Wilson Lima, o 
programa é uma das princi-
pais iniciativas de combate 
à fome do Governo do Ama-
zonas e oferece refeições 
com qualidade nutricional 
a pessoas em situação de 
vulnerabilidade.

“Nós servimos, aproxima-
damente, 400 refeições por 
dia em cada unidade como 
essa. A nossa intenção é am-
pliar porque há uma neces-
sidade muito grande, tanto 
na capital quanto no interior. 
Estamos buscando parce-
rias, alternativas e enten-
dendo quais caminhos para 
que a gente possa seguir e 
colocar mais restaurantes“, 
destacou o governador.

Só a unidade do Alvorada, 
inaugurada em 2022, já ser-
viu mais de 177 mil refeições 
desde então. “Uma maravilha 
almoçar com o governador e 
ter uma comida boa dessa 
a R$ 1. Como eu disse a ele, 
agradeço primeiro a Deus e 
segundo a ele e sua equipe 

Cozinhas e 
restaurantes do 
programa servem 
400 refeições/dia a 
pessoas vulneráveis

DIVULGAÇÃO 

Prato Cheio é gerido pela Secretaria de Estado da Assistência Social (Seas) e tem 18 unidades localizadas na capital e 26 no interior do Estado

Mais de 12 mi refeições 
servidas no Prato Cheio

por isso. Muita gente tem 
que agradecer”, disse Ka-
tiane Candida, de 49 anos, 
usuária assídua da unidade 
que fez sua refeição ao lado 
de Wilson Lima.

Sob coordenação da Se-
cretaria de Estado de Assis-
tência Social (SEAS), desde 
2019, a gestão Wilson Lima 
ampliou de sete para 44 o 
número de Restaurantes e 
Cozinhas Populares no Ama-
zonas, sendo 18 unidades na 
capital e 26 no interior.

Os Restaurantes Popula-
res oferecem almoço com-
pleto por apenas R$ 1, de 
segunda a sexta-feira, en-
quanto as Cozinhas Popula-
res fornecem sopa gratuita-
mente, de segunda a sábado.

Além do governador, a de-

CELEBRAÇÃO

Santuário reforça programação para Solenidade de São José
Da redação

“Com José, sonhar os so-
nhos de Deus”. Inspirado 
por essa temática, o San-
tuário Arquidiocesano São 
José Operário realiza, nesta 
terça-feira (19), a “Solenida-
de de São José, Esposo da 
Virgem Maria 2024”. O dia 
festivo será marcado com 
as tradicionais novenas, nos 
horários de costume, às 6h, 
9h, 12h, 16h e 19h. 

A solenidade ocorre nas de-
pendências do próprio San-
tuário, localizado no bairro 
Praça 14 de Janeiro, Zona Sul 
de Manaus.  A procissão, por 
sua vez, começa às 17h, con-
cluindo com a celebração da 
Missa, presidida pelo carde-
al Dom Leonardo, arcebispo 
metropolitano de Manaus. 

O Pároco-Reitor do San-
tuário, Pe. Francisco Lima, 
comentou sobre a expec-
tativa para esse momento 
de alegria e evangelização, 

tendo em vista que o Santu-
ário potencializou na cidade 
de Manaus, há praticamente 
25 anos, a devoção a São 
José Operário, Esposo da 
Virgem Maria. 

“A expectativa é aquela 
que se apresenta todo dia 
19, porque temos um gran-
de número de peregrinos 
que vêm das diversas pa-
róquias da Arquidiocese de 
Manaus e de cidades do 
interior. Além disso, conti-
nuar com o caminho que foi 
iniciado com a celebração do 
Ano de São José, por meio 
da Carta Patris Corde, do 
Papa Francisco, e aprofun-
dar diversas temáticas, que 
estamos denominando de 
‘Catequeses Josefinas’, ou 
seja, temas de cunho bíblico, 
teológico e pastoral ligados 
à figura São José para que os 
devotos possam aprofundar 
cada vez mais sua fé sempre 
centrada em Cristo”, disse 
o salesiano de Dom Bosco. 

Procissão
Um dos momentos mais 

aguardados da Solenidade 
é a procissão em honra ao 
Glorioso São José, pelas ruas 
do bairro Praça 14 de Janeiro 
e Cachoeirinha. Neste ano, a 
procissão sairá do Santuário 
por volta das 17h, seguindo 
pela Av. Visconde de Porto 
Alegre, Av. Sete de Setem-
bro, Av. Castelo Branco, Av. 
Ramos Ferreira e rua Du-
que de Caxias. O trajeto será 
finalizado na área externa 
da paróquia com a novena 
de encerramento e a ce-
lebração da missa, às 19h, 
presidida pelo Arcebispo da 
Arquidiocese de Manaus, 
Cardeal Leonardo Steiner.  

Temática
O tema escolhido para a 

Solenidade deste ano está 
centralizado no termo “so-
nho” e na ação “sonhar”, 
sendo fundamentada em 
duas motivações, a primeira 

é bíblica, propriamente liga-
da à vida de São José, tendo 
em vista que no evangelho 
de Mateus o anúncio da 
concepção de Jesus é feito 
a José, quando ele toma 
conhecimento que Maria 
estava grávida e, os demais 
sonhos que o acompanham. 
A segunda motivação é ca-
rismática, ligada à experi-
ência salesiana, porque o 
Santuário São José é uma 
paróquia confiada aos cui-
dados aos Salesianos, con-
forme explica o Pe. Francis-
co Lima. 

“A motivação bíblica ocor-
re, porque sabemos que São 
José não diz uma única pa-
lavra nos textos bíblicos e 
tudo aquilo que Deus lhe 
revela foi pelos sonhos. Os 
sonhos fazem parte da ex-
periência de José com Deus 
na sua interioridade. Então, 
o sonho é um tema tipi-
camente josefino. Segundo 
elemento, porque somos 
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putada estadual Alessan-
dra Campelo também este-
ve no restaurante popular 
do bairro Alvorada junto à 
secretária da Seas, Kelly 
Patrícia.

Referência
A Secretaria de Estado da 

Assistência Social (Seas), 
recebeu, também nesta se-
gunda-feira (18), o técnico 
da Secretaria de Assistência 
Social, Emprego e Renda (Se-
aster) do Pará, Paulo Soares, 
para apresentar o modelo do 
programa Prato Cheio imple-
mentado no Amazonas.

Na sede da secretaria, o 
representante conheceu a 
metodologia e o funciona-
mento do programa criado 
pelo Governo do Amazonas, 

que está presente em 44 
municípios do estado, sendo 
18 unidades na capital e 26 
no interior. 

Além do secretário execu-
tivo da Seas, Anderson Sou-
za, técnicos e coordenado-
res responsáveis pelo Prato 
Cheio na capital e interior 
também estiveram presen-
te. Para o representante da 
Seaster, é importante co-
nhecer modelos que garan-
tem a segurança alimentar 
de pessoas em situação de 
vulnerabilidade. 

“O Prato Cheio é referência 
de um programa que deu 
certo. É importante conhecer 
esses equipamentos para 
que outros lugares enten-
dam sua relevância e, quem 
sabe, também repliquem. A 

ideia é voltar para o Pará 
com novas ideias para am-
pliar e fortalecer o acesso à 
alimentação saudável, com-
pleta e de qualidade a quem 
mais precisa”, explicou Paulo 
Soares.  

O programa é dividido 
em dois serviços distintos: 
os restaurantes populares, 
que funcionam de segun-
da a sexta-feira, das 11 às 
13h, com refeições no valor 
simbólico de R$ 1; e as cozi-
nhas populares, nas quais a 
sopa é gratuita e cada pessoa 
atendida tem direito a 1 litro 
de alimento, de segunda a 
sábado, também das 11h às 
13h. Os cardápios são pre-
parados por nutricionistas e 
variam de acordo com o dia 
da semana.

Chuva causa 
desabamentos 
em Manaus

IMPACTOS 

Da redação

A Prefeitura de Ma-
naus, por meio do Cen-
tro de Cooperação da 
Cidade (CCC), atendeu 
três situações repor-
tadas após as chuvas 
que atingiram a cida-
de na manhã desta 
segunda-feira (18). As 
ocorrências registra-
das envolveram um 
risco de desabamento 
na Zona Oeste; e um 
risco de desabamento 
e um deslizamento na 
Zona Leste.

As demandas foram 
recebidas pelo Disque 
199, um canal direto 
de comunicação com 
a Defesa Civil, opera-
do 24 horas na sede 
da superintendência 
municipal.

As requisições foram 
repassadas para as 
equipes de campo da 
Secretaria Executiva de 
Proteção e Defesa Ci-
vil Municipal (Sepdec), 
vinculada à Secretaria 
Municipal de Seguran-
ça Pública e Defesa So-
cial (Semseg), que res-
pondem rapidamente 
às áreas impactadas.

A Prefeitura de Ma-
naus enfatiza que o 
Disque 199 (Defesa Ci-
vil) do Centro de Coo-
peração da Cidade está 
sempre disponível para 
atender as necessida-
des da população em 
situações de emergên-
cia, funcionando 24 ho-
ras por dia.

As equipes da Defesa 
Civil permanecem em 
atividade para garantir 
a segurança e o bem-
-estar dos cidadãos 
diante de condições 
climáticas adversas.

uma paróquia salesiana, e 
Dom Bosco aos 9 anos de 
idade teve um sonho pro-
fético, que depois ao longo 
da sua vida vai lhe ajudando 

a compreender a sua voca-
ção e missão com os jovens. 
Neste ano, celebramos os 
200 anos deste sonho de 
Dom Bosco”, detalha.  

Novena de encerramento e celebração da missa, acontecerá às 19h
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Suspensão de retirada de 
flutuantes negada pela Justiça
Defensoria alegou 
ausência de 
citação de todos 
os proprietários de 
flutuantes

SEMA/ARQUIVO

A Justiça do Amazonas 
negou pedido da De-
fensoria Pública do 
Estado do Amazonas 

para suspender a retirada 
dos flutuantes na orla do 
rio Tarumã-Açu, em Manaus. 
A decisão, proferida, neste 
domingo (17), pelo juiz Jorse-
nildo Dourado do Nascimen-
to, foi contrária ao pedido da 
Defensoria Pública do Estado 
do Amazonas, que alegou au-
sência de citação de todos os 
proprietários de flutuantes 
afetados, com ofensa aos 
princípios do contraditório, 
da ampla defesa e do devido 
processo legal.

A Defensoria havia reque-
rido a declaração de inexis-
tência do devido processo 
legal e da sentença de méri-
to no processo nº 0056323-
55.2010.8.04.0012. 

Com o processo submeti-
do primeiramente ao Plantão 
de 2º Grau do Tribunal de 
Justiça do Amazonas, houve 
decisão do desembargador 
Abraham Peixoto Campos Fi-
lho negando o pedido dirigido 
à Presidência da Comissão 
de Conflitos Fundiários para 
suspender a remoção dos 
flutuantes, pois a comissão 
não tem competência juris-
dicional para atuar no caso. 

Quanto ao pedido de au-
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torização para o Plantão de 
1º Grau avaliar a tutela de 
urgência, este foi atendido, 
para que o juiz plantonista 
o avaliasse, conforme seu 
“livre convencimento”. Após 
essa autorização, o juiz plan-
tonista de 1º grau observou 
que a concessão do pedi-
do deveria atender os dois 
requisitos legais: probabili-
dade do direito e perigo de 
dano ou risco ao resultado 
útil do processo, previstos 
no artigo 300 do Código  
de Processo Civil.

E sua decisão indeferindo o 
pedido baseou-se na falta de 
elementos probatórios para 
levar a decidir pela suspen-
são da execução da sentença, 
destacando que para isso se-
ria preciso fazer uma análise 
detalhada do processo de 
origem sobre a regularidade 
da citação dos envolvidos.

“Trata-se, portanto, de 
necessário reexame apro-
fundado das circunstâncias 
fáticas existentes nos autos 
da ação originária cujo proce-
dimento é incompatível com 
a cognição sumária realizada 
por este Juízo plantonista”, 
afirmou o magistrado.

O juiz afirmou não existir 
qualquer elemento fático ou 
probatório capaz de justificar 
a concessão do pedido de tu-
tela de urgência formulado e 
considerou ser mais sensato 
e prudente manter os efeitos 
da sentença até a realização 
do pleno contraditório e da 
ampla defesa no processo 
originário.

Apoio
O governador do Amazo-

nas, Wilson Lima (UB), de-

  Da redação

Cinco homens foram 
presos, neste final de se-
mana, ao serem flagrados 
com 43 comprimidos de 
ecstasy, 41 papelotes de 
cocaína, cinco cigarros de 
maconha, três porções de 
maconha, um frasco de 
loló e R$ 42 em espécie 
em um flutuante de Ma-
naus, localizado na região 
Tarumã-Açu.

As prisões foram efe-
tuadas pelos policiais 
militares do Batalhão de 
Policiamento Ambiental 
(BPAmb), durante patru-
lhamento fluvial.

Ainda no mesmo bair-
ro, um homem foi preso 
com 14 trouxinhas de oxi, 

quatro pinos de cocaína e 
R$55 em espécie. A prisão 
foi efetuada pela equipe 
policial da 20ª Companhia 
Interativa Comunitária 
(Cicom), após o suspeito 
ser denunciado por co-
mercializar entorpecen-
tes, na rua Veneza.

O trio foi levado para 
o 19º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP), no bairro 
Santo Agostinho, na Zona 
Oeste, onde foram autua-
dos por tráfico de drogas. 
Eles ficaram à disposição 
da justiça.

De acordo com a PMAM, 
três presos foram identi-
ficados como Willian Fer-
reira de Souza, Leandro 
da Silva Geber e Gleidson 
Barbosa Moura.

PMAM estuda planejamento para 
Festival de Parintins com 500 policiais

REUNIÃO

Grupo preso com drogas 
na região do Tarumã-Açu

  Da redação 

Comandantes e direto-
res da Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM) par-
ticiparam de reunião de 
alinhamento estratégico 
voltado à segurança do 57º 
Festival de Parintins, que 
ocorrerá nos dias 28, 29 e 
30 de junho, na ilha Tupi-
nambarana (distante 369 
quilômetros de Manaus). 

FLAGRANTE 

DIVULGAÇÃO

Objetivo é manter a qualidade das ações e garantir a segurança dos moradores e visitantes

De acordo com o subco-
mandante-geral da PMAM, 
coronel PM Thiago Balbi, 
mais de 500 policiais mili-
tares serão mobilizados para 
garantir a tranquilidade e a 
ordem pública durante os 
dias de festividade.

“O objetivo principal é man-
ter a qualidade das ações 
que foram amplamente elo-
giadas no ano anterior, re-
forçando o compromisso da 

polícia com a segurança dos 
cidadãos e dos visitantes”, 
ressaltou.

O subcomandante-geral, 
juntamente com outros lí-
deres de unidades especia-
lizadas, enfatizou a impor-
tância da integração entre as 
Forças de Segurança Pública, 
bem como o apoio de órgãos 
municipais e estaduais, para 
o sucesso da operação du-
rante o evento.

Juiz afirmou não existir qualquer elemento fático ou probatório capaz de justificar a concessão do pedido de tutela de urgência formulado

Prisões foram efetuadas pelos policiais militares do BPA

clarou que haverá o apoio 
da Polícia para ser cumprido 
o que a Justiça determinar a 
respeito da retirada dos flu-
tuantes do lago Tarumã-Açu, 
na Zona Oeste de Manaus. A 
declaração ocorreu no início 
deste mês, durante a entrega 
de veículos e equipamentos 
para UEA (Universidade Es-
tadual do Amazonas).

“Qualquer determinação 
da Justiça no sentido de dar o 
apoio necessário para retirar 
aquelas famílias, isso pode 

ter certeza de que vai ser 
planejado com muito cuida-
do para que a gente tenha o 
menor prejuízo possível. Mas 
decisão judicial a gente cum-
pre. A decisão que a Justiça 
tomar, a gente vai cumprir”, 
disse o governador.

O desmonte está relacio-
nado aos flutuantes utiliza-
dos com uso exclusivo para 
lazer, locação por temporada, 
hotel, restaurante, mercea-
rias e garagem flutuantes 
para embarcações. O Minis-

tério Público do Amazonas 
(MP-AM) relatou que o pro-
cesso destaca o cuidado com 
o meio ambiente e a recupe-
ração das áreas degradadas.

Ordem
De acordo com a decisão 

judicial, os primeiros flutu-
antes que serão retirados 
são os que estão abando-
nados. Os flutuantes utiliza-
dos como habitação, serão os 
últimos a serem alcançados 
pela determinação.

O processo de retirada dos 
flutuantes da região do Ta-
rumã-Açu será coordenado 
pela Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, Sustentabi-
lidade e Mudança do Clima 
(Semmasclima), e contará 
com suporte do Governo do 
Amazonas, por intermédio da 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM) e de sua unidade 
especializada, o Batalhão 
de Policiamento Ambiental 
(BPAmb), além da Marinha 
do Brasil.

Ainda segundo o coro-
nel Thiago Balbi, no ano 
passado a corporação re-
cebeu elogio da Controla-
doria Geral do Estado, que 
fez uma pesquisa com os 
serviços públicos estadu-
ais que estiveram presen-
tes em Parintins.

“Garantiremos a se-
gurança da população e 
estamos envolvidos para 
melhorar ainda mais o 
serviço que a gente de-
sempenha durante o fes-
tival. Já estamos dando 
sequência ao nosso pla-
nejamento operacional. 
Vamos utilizar um efeti-
vo de aproximadamente 
550 policiais militares que 
atuarão nas diversas mo-
dalidades de policiamento 
na cidade de Parintins”, 
enfatiza.

Na última semana de fe-
vereiro, o Chefe do Estado-
-Maior Geral (Chemg) da 
PMAM, coronel PM Bruno 
Azevedo, foi ao município 
de Parintins para iniciar 
os procedimentos ope-
racionais de segurança 
que incluem estudo, pla-
nejamento, coordenação, 
supervisão e controle das 
atividades onde a corpora-
ção será empegada.

DIVULGAÇÃO
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Nova estratégia para fiscalizar 
Bolsa Família e CadÚnico
Plano de ação 
deverá criar dois 
grupos técnicos para  
prevenir fraudes nos 
programas sociais

MDAS 

Um plano de ação para 
orientar a fiscaliza-
ção do Programa 
Bolsa Família e do 

Cadastro Único para Pro-
gramas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico) foi apro-
vado pelo Ministério do De-
senvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à 
Fome (MDS). A medida, pu-
blicada no Diário Oficial da 
União  desta segunda-feira 
(18), prevê oito ações a serem 
implementadas e a criação 
de dois grupos técnicos.

Estão previstas medidas 
para a construção de um 
plano de comunicação da 
rede de fiscalização; a im-
plantação de uma unidade de 
pesquisa, estratégia e gestão 
de risco; elaboração de uma 
proposta para melhoria da 
base de dados; avaliação dos 
termos de adesão aos pro-
gramas sociais; criação de um 
cronograma de auditorias; 
tratamento e a comunica-
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Em março, mais de 20,89 milhões de famílias, 
de todos os 5.570 municípios brasileiros, 

receberão o benefício do Bolsa Família

visória que também reformu-
lou os critérios de concessão 
do Programa Bolsa Família.

De acordo com o gover-
no, a revisão foi necessária 
após o Tribunal de Contas da 
União apontar “divergências 
de renda e de composição 
familiar, além de falta de 
atualização e inconsistência 
de dados”, depois de análise 
da política de transferência 
de renda federal praticada 
na gestão anterior.

Distorções
O CadÚnico também pas-

sou por reestruturação após 
um acordo judicial, resultan-
te de uma ação movida pela 
Defensoria Pública da União, 
em 2020, que questionou a 
desestruturação do Sistema 
Único de Assistência Social 
(SUAS) e distorções no ca-
dastro que dava acesso a 
mais de 30 programas sócias 
do governo federal.

Novo Bolsa Família 
No dia 15 de março, os 

beneficiários do programa 
Bolsa Família começarão a 
receber o pagamento cor-
respondente a este mês.

De acordo com o escalona-
mento habitual, os primeiros 
a ter acesso ao benefício 
serão os inscritos com Nú-
mero de Identificação Social 

ção aos órgãos de controle 
dos casos de irregularida-
de identificados; criação de 
um fluxo de denúncias; e 
o estabelecimento de uma 
comunicação externa para 
informar outras instâncias 
governamentais, órgãos de 
fiscalização e iniciativas de 
controle social.

De acordo com o docu-
mento, as medidas serão 
implementadas ainda em 
2024, mas o plano deverá 
funcionar como “um instru-
mento de planejamento e 
aprimoramento contínuo”, 
com o objetivo de melhorar 
a qualidade das informações 
e da fiscalização, além de 
prevenir fraudes nos progra-
mas sociais.

Rede federal
O novo instrumento é re-

sultado do trabalho da Rede 
Federal de Fiscalização do 
Programa Bolsa Família e do 
CadÚnico, criada em junho de 
2023 (Lei 14.601/23), que tem 
como membros integrantes 
do MDS, do Ministério da 
Gestão e da Inovação em 
Serviços Públicos, da Secre-
taria-Geral da Presidência da 
República, da Controladoria-
-Geral da União e da Advo-
cacia-Geral da União.

A lei que criou a rede foi de-
corrente de uma medida pro-

Eleição na Rússia foi a mais 
corrupta e fraudulenta

Um grupo independente de 
monitoramento eleitoral da Rús-
sia disse, nesta segunda-feira, 
(18) que a eleição presidencial 
vencida por Vladimir Putin de for-
ma esmagadora, com quase 90% 
dos votos, foi a mais fraudulenta 
e corrupta da história do país.

O grupo Golos (“Voz”, em por-
tuguês) disse que as eleições 
de três dias que terminaram no 
domingo não podem ser con-
sideradas genuínas porque “a 
campanha ocorreu numa situ-
ação em que os artigos fun-
damentais da Constituição da 
Rússia, que garantem os direitos 
e liberdades políticas, não esta-
vam essencialmente em vigor”.

“Nunca antes vimos uma cam-
panha presidencial que ficou tão 
aquém dos padrões constitucio-
nais”, afirmou o grupo num co-
municado.

O Kremlin saudou nesta segun-
da-feira o resultado, com uma 
participação recorde de 77,4%, 
como uma demonstração de que 
o povo russo se “consolidou” em 

torno de Putin, e afirmou que as 
tentativas ocidentais de retratar 
a eleição como ilegítima eram 
absurdas.

Os Estados Unidos, a Alemanha, 
o Reino Unido e outros afirmaram 
que a votação não foi livre nem 
justa devido à prisão de oposito-
res políticos e à censura.

Fundada em 2000, o Golos é o 
único órgão de fiscalização elei-
toral da Rússia independente das 
autoridades.

Considerado um “agente es-
trangeiro” em 2013, o grupo foi 
proibido de enviar observado-
res aos locais de votação. Um 
dos seus líderes, Grigory Me-
lkonyants, está na prisão aguar-
dando julgamento por acusações 
que o Golos diz serem politizadas.

A comissão eleitoral da Rússia 
disse que a votação ocorreu sob 
escrutínio adequado. Afirmou 
que havia um terço de milhão 
de observadores russos, nome-
ados por candidatos, partidos e 
organizações sociais, bem como 
centenas de estrangeiros.

MONITORAMENTO ELEITORAL

Putin inicia seu quinto mandato como presidente russo

Cubanos protestam por falta de alimentos e cortes de energia

Leste de Cuba tem protesto em meio 
apagões e escassez de alimentos

Centenas de pessoas na segun-
da maior cidade de Cuba, Santiago, 
participaram de um raro protesto 
público no domingo (17), de acordo 
com publicações em redes sociais 
e relatos oficiais, levando o presi-
dente cubano, Miguel Díaz-Canel, a 
pedir diálogo numa “atmosfera de  
tranquilidade e paz”.

Os manifestantes em Santia-
go saíram às ruas com gritos de 
“energia e comida”, segundo ví-
deos publicados nas redes sociais, 
enquanto os apagões em alguns 
locais se estendiam por 18 horas 
ou mais por dia, colocando em 
risco os alimentos congelados e 
aumentando as tensões na ilha.

Cuba caiu numa crise econômica 
quase sem precedentes desde a pan-
demia da Covid-19, com uma grande 
escassez de alimentos, combustível e 
medicamentos, alimentando um êxo-
do recorde que viu mais de 400 mil 
pessoas migrarem para os Estados 
Unidos.

Díaz-Canel confirmou o protesto de 
Santiago na plataforma de mídia so-
cial X, anteriormente conhecida como 
Twitter, logo após o término do evento.

“Várias pessoas expressaram sua 
insatisfação com a situação do serviço 
elétrico e da distribuição de alimen-
tos”, disse Díaz-Canel.

“A disposição das autoridades do 
Partido, do Estado e do Governo é 
atender às reclamações do nosso 
povo, ouvir, dialogar, explicar os nu-
merosos esforços que estão a ser 
realizados para melhorar a situação, 
sempre num clima de tranquilidade 
e paz”, completou.

Díaz-Canel também disse que “ter-

DIVULGAÇÃO

CRISE ECONÔMICA
 REUTERS

roristas” dos Estados Unidos pro-
curam fomentar novas revoltas.

“Este contexto será aproveita-
do pelos inimigos da Revolução, 
para fins desestabilizadores”, dis-
se Díaz-Canel no X.

A polícia chegou a Santiago para 
“controlar a situação” e “prevenir 
a violência”, segundo um relato 
publicado nas redes sociais pela 
estatal Cuba Debate.

Não ficou imediatamente claro 
se alguém foi preso durante o 
protesto.

Beatriz Johnson, funcionária 
do Partido Comunista de San-
tiago, disse que os manifestan-
tes na cidade do leste de Cuba 
foram “respeitosos” e ouviram 
“atentamente” as explicações do 
governo sobre a escassez de ali-
mentos e eletricidade.

A capital de Cuba, Havana, e os 
bairros periféricos pesquisados   
pela Reuters pareciam calmos 
até a noite de domingo. A Reu-
ters não conseguiu confirmar 

imediatamente a veracidade 
dos vídeos nas redes sociais de 
supostos protestos em outras  
cidades de Cuba.

A embaixada dos EUA em Hava-
na disse que estava monitorando 
os protestos em Santiago e em 
outros lugares.

“Pedimos ao governo de Cuba 
que respeite os direitos humanos 
dos manifestantes e atenda às 
necessidades legítimas do povo 
de Cuba”, disse a embaixada no X.

O ministro das Relações Ex-
teriores de Cuba, Bruno Rodri-
guez, criticou os comentários da 
Embaixada dos EUA na noite de 
domingo, atribuindo a “situação 
econômica aguda” de Cuba ao 
embargo comercial e às sanções 
de longa data dos EUA.

“O governo dos EUA, especial-
mente a sua embaixada em Cuba 
, deve abster-se de interferir nos 
assuntos internos do país e de 
incitar a desordem social”, disse 
Rodriguez no X.

(NIS) final 1, processo que 
se estende até o dia 28 do 
mesmo mês.

No entanto, existe uma 
ressalva para aqueles mo-
radores de municípios atu-
almente enfrentando si-
tuações de emergência ou 
estado de calamidade pú-
blica oficialmente reconhe-

cidos pelo Governo Federal.
Nesses casos específicos, 

o pagamento do benefício 
será disponibilizado de uma 
só vez, sem a necessidade 
de acompanhar o calendário 
de pagamentos dividido pelo 
final do NIS. 

Para ser apto a receber o 
benefício do Bolsa Família, 

a renda per capita familiar 
não pode superar R$ 218 
mensais.

Para calcular esse valor, é 
necessário somar todos os 
salários das pessoas mora-
doras da mesma residência 
e dividir pelo total de indi-
víduos que fazem parte da 
unidade familiar.
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EDTTAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

PURUIÇA COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS E TRANS-
PORTES DE NAVEGAÇÃO LTDA, torna público que 
recebeu da SEMMAS, a LMO N° 046/2010-4, sob o 
processo nº 2021.15848.15868.0.000893, que autoriza 
a atividade Comercialização de Combustíveis, com 
a finalidade de autorizar o Comércio varejista de 
combustíveis para veículos automotores – composto 
por 02(dois) tanques de armazenamento bipartidos 
em 10/20 e 15/15m³, totalizando um volume de 60m³. 
Com validade até 13/03/2027, sito na Rua Dona 
Otília, Nº 543 – Tarumã – Manaus - AM. 

A Diretoria do Sindicato dos Trabalhadores e Terceiros nas Industrias 
de Extração e Beneficiamento de Minérios do Município de Presidente 
Figueiredo/AM, através de sua Presidente, usando das atribuições 
que lhe confere o estatuto do sindicato, convoca todos os associados 
no gozo dos seus direitos para Assembleia Geral Extraordinária a 
realizar-se no dia 25 de março de 2024, na sede do sindicato, à Rua 
Martins Pererê, n° 73, Bairro Tancredo Neves, Presidente Figueiredo-AM, 
CEP:69735-000, com início as 19h em primeira chamada com quórum 
de 10(dez) por cento dos associados e 19h30min em segunda chamada 
com qualquer número de associados, a fim de tratar da seguinte pauta. 

1. Instauração do processo eleitoral para eleição da diretoria e con-
selho fiscal da entidade, para o mandato de 26/06/2024 a 26/06/2027 

2. Apresentação da Comissão Eleitoral que coordenará e conduzirá 
o processo eleitoral.

Presidente Fígueiredo, I8 de março de 2024

emtempo.com.br  |
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Grupo da FUnATI intensifica 
ensaios de espetáculo teatral
Artistas da terceira 
idade vão apresentar 
peça “Paixão de 
Cristo”, no Teatro 
Gebes Medeiros 

FOTOS: JÚLIA MAIA/FUNATI

O Grupo de Teatro 
da FUnATI Renas-
cer Izael Tavares 
intensifica, nesta 

semana, os preparativos 
para o espetáculo “Paixão 
de Cristo”, que será apre-
sentado no dia 27 de março, 
no Teatro Gebes Medeiros, 
avenida Eduardo Ribeiro, 
937, Centro, Zona Sul, da 
capital amazonense. 

Os ensaios ocorrem nas 
segundas, quartas e sex-
tas-feiras, pela manhã de 
8h30 às 11h30, na sala Mul-
tiuso 1, localizada na sede 
da Fundação Universidade 
Aberta da Terceira Idade 
(FUnATI), na avenida Brasil, 
bairro Santo Antônio, zona 
oeste de Manaus. 

De acordo com a coorde-
nadora do grupo, profes-
sora Lilian Machado, levar 
os alunos para outros am-
bientes de apresentação é 
uma forma de incentivar a 
interação social e o contato 
com o público.

“Fazer uma apresenta-

Em Tempo

Grupo da terceira 
idade da FUnATI 

intensifica en-
saios do espetá-

culo “Paixão de 
Cristo”

ção em que a gente pode 
levar para outro público e 
espaço, valoriza o traba-
lho e principalmente aos 
atores, isso faz com que o 
grupo ultrapasse os mu-
ros e mostre para outras 
pessoas aquilo que a gente 
faz”, disse. 

A aluna Euda Tavares, 67, 
que interpreta a persona-
gem Maria, fala da emoção 
de levar ao público o so-
frimento de uma mãe ao 
ver seu filho passando por 
momentos de aflição.

“Os ensaios estão sen-
do proveitosos, temos que 
mostrar todas as expres-
sões necessárias na hora 
da interpretação e assim 
trazer o impacto para quem 
está assistindo”, afirmou a 
aluna.

 
Grupo de Teatro Renas-

cer Izael Tavares
O grupo integra a pró-

-reitoria de Extensão da 
FUnATI, com apresenta-
ções teatrais e musicais, 
envolvendo cerca de 30 
artistas, sendo a maioria, 
pessoas com mais de 60 
anos de idade. Já reali-
zaram apresentações em 
outros estados e municí-
pios do Amazonas, além 
de palcos como o Teatro 
Amazonas, Manauara Sho-
pping e outros.

Show gratuito afro-americano 
no Teatro Amazonas

Nesta terça-feira (19), a 
partir das 20h, a Amazonas 
Band fará um show gratuito, 
no Teatro Amazonas, com um 
repertório especial em ce-
lebração à música de matriz 
afro-americana, configurada 
em diversos gêneros musicais 
criados em vários países das 
américas.

O evento é uma realização 
do Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criati-
va do Amazonas. A Amazonas 
Band possui mais de 20 mú-
sicos renomados do Estado, 
foi criada e é regida por Rui 
Carvalho há mais de 22 anos.

O repertório do show terá 
as músicas: “Superstition” 

do lendário Stevie Wonder, 
com arranjo de Mike Toma-
ro; “Rhythm of our world”, de 
Arturo Sandoval; “Blue Flame”, 
de Woody Herman; “Palco”, de 
Gilberto Gil com arranjo do 
regente Rui Carvalho; “O morro 
não tem vez”, de Tom Jobim 
e Vinicius de Moraes, com ar-
ranjo de Rui Carvalho; além de 
“Latin Import”, do renomado 
trombonista americano John 
Fedchock.

“O repertório deste espe-
táculo reflete diversos sig-
nificados do legado musical 
afro-americano, ilustrando a 
‘África em nós´. A entrada do 
evento é gratuita e será por 
ordem de chegada”, comentou 
Rui Carvalho.

ESPECIAL 

Amazonas Band celebra a música afro-americana 

Grafiteiros realizam artes no Prosamim Gilberto Mestrinho 

Projeto leva arte do graffiti pela primeira 
vez a comunidade na Zona Sul de Manaus

Transformando o Prosamim em 
uma verdadeira galeria a céu aberto 
por meio da arte urbana, o projeto 
“Bloco Arte Urbana Prosamim”, quer 
dar uma “cara nova” ao residencial. 

Idealizado pelo rapper Lúcio Huila-
me Junior, o projeto tem o objetivo de 
promover transformação social e dar 
um novo visual para a comunidade 
por meio de pinturas de grafitti feitas 
em 3 blocos do Parque Residencial 
Gilberto Mestrinho.

Localizado na Lona Sul da cidade, 
o Parque Residencial Gilberto Mes-
trinho foi inaugurado na segunda 
fase do Programa Social e Ambiental 
dos Igarapés de Manaus - Prosamim, 
em 2010, no local vivem mais de 1,8 
mil pessoas. Desde 2018 a comuni-
dade recebe atividades do Projeto 
Social Crianças do Guetto, iniciativa 
do rapper Lúcio Huilame, que tem o 
objetivo de fomentar a cultura na co-
munidade, principalmente por meio 
das expressões da cultura hip hop. As 
ações do projeto sempre acontece-
ram de forma independente, contan-
do somente com a ajuda de familiares, 
amigos e simpatizantes da causa.

Em 2023, o projeto “Bloco Arte 
Urbana Prosamim” foi comtempla-
do pelo Edital de Cultura Hip Hop 
da Lei Paulo Gustavo,disponibilizado 
pela Secretaria de Cultura e Economia 
Criativa do Amazonas. De acordo com 
o rapper, a ideia surgiu da relação com 
a cultura hip hop que transformou sua 
vida e sempre o motivou a buscar o 
melhor para sua comunidade. “O hip 
hop e suas expressões tem poder de 
transformar a vida das pessoas. Falo 
por mim que vivi isso ainda na ado-
lescência. A arte salva-vidas, então é 

TIAGO CORRÊA/SECOM 

PROSAMIM 
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pensando nisso que a gente mete 
a cara pra trazer essas iniciativas 
pra cá, para as crianças daqui 
terem acesso, terem essa opor-
tunidade, assim como eu tive”, 
explica Lúcio.

A UGPE autorizou e também 
apoiou a iniciativa e disponibilizou 
Técnico em Segurança do Traba-
lho para instrução do curso de 
NR35, que estabelece os requi-
sitos de proteção para trabalhos 
realizados em altura, além de dar 
outros suportes para a execução 
do projeto.

A escolha dos desenhos foi 
feita pensando na representa-
ção da diversidade presente no 
território da periferia, além de 
homenagear a fauna da região 

amazônica. Dessa maneira, foi 
decidido pela pintura de uma 
criança indígena e outra negra, 
e também uma onça e um tucano, 
telas que foram aprovadas pela 
comunidade, especificamen-
te pelos moradores dos blocos  
escolhidos para a arte.

A iniciativa conta com a parti-
cipação dos grafiteiros Benjamin 
Dabela (Bonão), Everton da Silva 
(Bang) Henrique Marques (Freak) 
e Ramon Costa (Art) todos têm 
uma caminhada longa e impor-
tante na cena do graffiti manaua-
ra e já participam do Crianças 
do Guetto dando oficinas para 
as crianças e adolescentes da 
comunidade desde as primeiras 
edições.
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Treinador estreia 
como técnico da 
equipe “Canarinho” 
no sábado (23), 
contra a Inglaterra

  Em Tempo

O técnico da Seleção 
Brasileira, Dorival 
Júnior, comandou na 
tarde desta segun-

da-feira (18) o primeiro treino 
com os convocados para o 
amistoso contra a Inglaterra, 
no sábado (23), em Wembley. 
A atividade foi realizada no 
centro de treinamento do 
Arsenal, nos arredores de 
Londres. 

Dorival Júnior dividiu o gru-
po. Uma equipe foi para o 
campo com os atletas que 
jogaram no sábado ou fol-
gou no fim de semana. Já 
outro grupo fez um trabalho 
na academia, como Rafael, 
Pablo Maia, Lucas Paquetá, 
Douglas Luiz, Beraldo, Raphi-
nha e Danilo.

“Vamos ter que ter equilí-
brio para que nesses três pri-
meiros períodos que teremos 
de treinamento, consigamos 
acelerar de alguma forma 
essa preparação inicial. Sa-
bemos que não é o ideal, 
porém, pela capacidade de 
jogadores, acredito que pos-
samos chegar a um consenso 
em relação a termos uma 
equipe já equilibrada a partir 
da primeira apresentação”, 
disse Dorival Júnior. 

Apenas dois jogadores não 
participaram do treinamen-
to. O goleiro Léo Jardim, do 
Vasco, e Bremer, da Juventus. 
Léo Jardim chegou à capi-
tal da Inglaterra no final da 
tarde. Já Bremer substituirá 
Gabriel Magalhães, cortado 
nesta segunda com inflama-

Dorival Jr. comanda primeiro 
treino na Seleção Brasileira

ção no tendão de Aquiles.
Depois da partida em 

Wembley, o Brasil enfren-
tará a Espanha, no dia 26, 
no Santiago Bernabéu, em 
Madri.

Quinto corte
Bremer, zagueiro da Ju-

ventus, foi convocado para 
a vaga do também zagueiro 
Gabriel Magalhães, do Ar-
senal. O anúncio foi feito, 
também nesta segunda-fei-
ra. Gabriel, que vive ótimo 
momento nos Gunners, foi 
diagnosticado com uma in-
flamação no tendão de Aqui-
les. Bremer chega a Londres 
nesta terça-feira (19).

“Já havia comunicado an-
teriormente que nós traba-
lhamos com uma lista um 
pouco mais extensa. Uma 
pré-convocação, podemos 
assim colocar, e novamen-
te, no dia de hoje, tivemos 
mais uma baixa. Infelizmen-
te, Gabriel Magalhães está 
desconvocado. Para o seu 
lugar, nós estamos chaman-
do Bremer, da Juventus de 
Turim, da Itália”, explicou o 
treinador.

Gabriel Magalhães é o 
quinto jogador cortado des-
sa convocação da Seleção 
Brasileira. Antes dele, tam-
bém foram retirados da lis-
ta: Ederson, do Manchester 

City, Marquinhos, do PSG, Ga-
briel Martinelli, do Arsenal, 
e Casemiro, do Manchester 
United. Para as vagas deles, 
foram chamados Léo Jardim, 
goleiro do Vasco, Fabrício 
Bruno, zagueiro do Flamen-
go, e os atacantes Pepê e 
Galeno, do Porto.

Fala, Vini
O atacante Vinicius Junior 

chegou ao hotel da Seleção 
Brasileira, nos arredores de 
Londres, horas antes da ati-
vidade. O jogador do Real 
Madrid é uma das atrações 
do Brasil para os dois amis-
tosos neste mês. 

“Feliz de estar aqui mais 

Esporte amazonense destaque com apoio da força feminina
MÊS DA MULHER

Da redação

Destacando a força da 
mulher no esporte, o Go-
verno do Amazonas ressal-
ta a representatividade das 
atletas Karen Peixoto e Nila 
Santos, as quais têm leva-
do a bandeira do estado 
em competições nacionais 
e internacionais, além de 
serem inspirações para a 
nova geração.

É no esporte de força, 
cujo objetivo é levantar o 
maior peso possível, que 
Karen Peixoto tem reali-
zado grandes feitos nos 
últimos anos. A amazonen-
se, mãe de duas meninas, 
em uma rotina intensa de 
treinos, conta com orgulho 
sobre sua evolução em uma 
modalidade que vem que-
brando paradigmas.

“Hoje as mulheres estão 
cada vez mais conquistan-
do espaço nesse esporte. 
Como mulher, ver que estou 

alcançando níveis maiores 
é muito gratificante e com 
apoio do Bolsa Esporte es-
tou tendo a oportunidade 
de conquistar títulos impor-
tantes para o Amazonas”, 
comentou Karen Peixoto, 
campeã mundial no Arnold 
South America 2023.

Atuando como treinado-
ra no Mais Futevôlei nos 
Bairros, Nila Cristina, tri-
campeã amazonense, pra-
tica o esporte há mais de 7 
anos e destaca a importân-
cia de ser referência para 
suas alunas. “Com apoio do 
Governo do Amazonas com 
certeza vão surgir mais mu-
lheres nessa modalidade, 
e isso é muito importante 
para realização dos so-
nhos delas como atletas”, 
comentou.

“É determinação do go-
vernador Wilson Lima que 
os investimentos e su-
portes sejam dados para 
todas as esportistas. Que 

essas mulheres continuem 
conquistando títulos e fa-
zendo história por meio 
do esporte”, ressaltou o 
secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel),  
Jorge Oliveira.

Jogos de Paris
A delegação brasileira 

deverá ser, pela primeira 
vez, composta por mais 
mulheres do que homens 
nos Jogos Olímpicos de 
Paris. Até agora são 163 
vagas garantidas, sendo 101 
femininas, 47 masculinas e 
outras 15 sem gênero (no 
hipismo, as mulheres com-
petem com os homens e a 
natação não tem definição 
nos revezamentos).

Paris 2024 será a edição 
da equidade de gênero, com 
50% de participação para 
cada naipe: serão 5.250 
homens e 5.250 mulheres. 
As janelas de classificação 
para os Jogos vão até julho.

Primeiro treino de Dorival Jr., ex-São Paulo, como treinador da Seleção Brasileira aconteceu no CT do Arsenal, aos arredores de Londres

Amazonense Karen Peixoto, mãe de duas filhas, foi campeã mundial no Arnold South America 2023

RAFAEL RIBEIRO/CBF

uma vez. A emoção é como 
se fosse a primeira e cada vez 
estamos mais preparados 
para o nosso objetivo, que 
é a Copa América. Para isso, 
precisamos nos preparar 
com grandes jogos”, afirmou 
o atacante do Real Madrid, 
que está “com a expectativa 
alta” para enfrentar Inglater-
ra e Espanha.

“É sempre bom jogar contra 
os melhores. É onde pode-
mos mostrar nossa força. Te-
mos que estar concentrados 
desde o início para fazer um 
grande jogo e fazer o futebol 
bonito”, disse o atacante.

Neste ano, o Brasil vai dis-
putar duas competições: a 

Copa América, em junho, nos 
Estados Unidos, e as Elimina-
tórias da Copa do Mundo, a 
partir de setembro.

Seleção no Bernabéu
Vinicius disse que a par-

tida contra a Espanha terá 
um significado especial. O 
confronto será no estádio 
do Real Madrid, seu clube, e 
palco de uma série de belas 
atuações do atacante.

“Vai ser uma emoção muito 
grande poder jogar no Ber-
nabéu, onde é minha casa, 
junto com a maioria da tor-
cida do Real Madrid e com 
a camisa da seleção, que é 
sempre o mais importante”, 
acrescentou.

Representatividade
A presidente do Palmei-

ras, Leila Pereira, é a chefe 
da delegação brasileira nos 
amistosos. Ela chegou nesta 
segunda-feira em Londres 
com os jogadores do Verdão. 

“É uma honra imensa estar 
aqui ao lado de pessoas tão 
brilhantes. Quero agradecer ao 
presidente da CBF, Ednaldo 
Rodrigues, pelo convite que 
me deixou muito feliz. Foi o 
reconhecimento pelo meu tra-
balho”, afirmou Leila Pereira, 
que se tornou a primeira mu-
lher a chefiar a Seleção.

“Mais uma vez estamos ino-
vando. Não que eu ache que a 
mulher é superior pelo gênero. 
Somos todos iguais, mas esta-
mos nos dando oportunidade. 
Estão nos dando oportunidade 
para mostrarmos que pode-
mos estar aqui e onde quiser-
mos”, completou.

Leila é empresária, advo-
gada e jornalista e dirige o 
Palmeiras desde dezembro de 
2021. Durante esse período, o 
clube conquistou vários títulos 
no futebol masculino, incluin-
do Libertadores, Brasileirão da 
Série A, Recopa Sul-Americana 
e Estadual.

Leonardo Sena

15Pódio

DIVULGAÇÃO



Pódio16
Manaus, terça-feira, 19 de março de 2024

UFC da despedida de José Aldo
será o 12º no Rio de Janeiro
Veterano terá o estadunidense Jonathan Martinez, promessa do peso-galo (61 kg), de 29 anos, como adversário no combate

José Aldo estará de 
volta ao octógono da 
maior organização de 
MMA. No dia 4 de 

maio, o amazonense luta no 
UFC 301, no Rio de Janeiro, 
contra o estadunidense Jo-
nathan Martinez, promes-
sa do peso-galo (61 kg). A 
informação foi divulgada 
pela Ag. Fight, e confirmada 
pelo próprio ex-campeão 
do peso-pena (66kg) em 
seu perfil do Instagram.

A última luta que Aldo 
fez pelo UFC foi em 2022, 
quando o amazonense de-
cidiu se aposentar do MMA 
para se dedicar ao boxe. O 
veterano terá um oponen-
te complicado pela frente. 
Martinez, de 29 anos, é o 
14º colocado no ranking do 
peso-galo do UFC e está 
embalado por seis triunfos 
consecutivos.

O amazonense segue 
como o lutador com mais 
vitórias em disputas de tí-
tulo no peso-pena do Ul-
timate. O brasileiro carrega 
oito triunfos e via Alexan-
der Volkanovski se apro-
ximar, com seis batalhas 
vencidas. No entanto, com 
a derrota do australiano 
no UFC 298, em fevereiro, 

Em Tempo
JOSH HEDGES/ZUFFA
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Em janeiro de 2012, Aldo venceu Chad Mendes no Rio de Janeiro, no segundo evento da organização na cidade

Oscar Bisneto venceu dois embates no absoluto usando o golpe arm-lock, contra lutadores de outras idades

o brasileiro vai seguir por 
mais um tempo na lideran-
ça isolada.

História
O UFC 301 marcará a 12ª 

visita do Ultimate ao Rio 
de Janeiro. Para esquen-
tar o card capitaneado 
pelo campeão peso-mosca 
Alexandre Pantoja, que de-
fende seu cinturão contra 
Steve Erceg, relembre as 
edições anteriores realiza-
das na Cidade Maravilhosa.

A primeira visita do Octó-
gono à Cidade Maravilhosa 
foi histórica. Em 27 de agos-
to de 2011, o ex-campeão 
peso-médio Anderson Sil-
va foi o responsável por 
liderar o card que marcava 
o retorno do Ultimate ao 
Brasil após quase 13 anos. 
Diante do japonês Yushin 
Okami, o “Spider” deu um 
verdadeiro show para o pú-
blico brasileiro e nocauteou 
o seu rival de forma cate-
górica no 2º round.  

Outras lendas do UFC es-
tiveram presentes no card, 
como o ex-campeão meio-
-pesado Maurício Shogun 
e o peso-pesado Rodrigo 
Minotauro que nocautea-
ram, respectivamente, os 
norte-americanos Forrest 
Griffin e Brendan Schaub.

Aldo invicto no Rio
Antes de receber a alcunha 

de “Rei do Rio”, José Aldo 
colocou o seu cinturão peso-
-pena em jogo pela terceira 
vez em nove meses. Diante 
dele, um prospecto até en-
tão invicto chamado Chad 
Mendes fazia um 1º round 
duro diante do brasileiro. 
Faltando poucos segundos 
para o fim do assalto, Aldo 
acertou uma joelhada de 
encontro brutal no norte-
-americano, que foi à nocau-
te de forma imediata.  

Após ver o seu rival caído e 
o árbitro interromper o con-
fronto, Aldo protagonizou 
uma cena histórica ao sair 
do Octógono e pular no meio 
do público presente para ser 
erguido e ovacionado, cau-
sando um dos momentos 
mais icônicos da história do 
Ultimate.

Pouco mais de dois anos 
após o primeiro confronto, 
José Aldo e Chad Mendes 
se reencontraram em uma 
edição do Ultimate no Rio 
de Janeiro. Para delírio dos 
fãs e do público presente, 
os protagonistas do UFC 179 
entregaram 25 minutos de 
uma verdadeira guerra e o 
“Campeão do Povo” saiu vi-
torioso na decisão unânime 
dos juízes.

Na luta co-principal, Phil 
Davis frustrou a torcida 
brasileira mais uma vez, 
agora com um triunfo por 
pontos sobre o veterano 
Glover Teixeira. Em seu se-
gundo confronto pela or-
ganização, Gilbert Durinho 
não tomou conhecimento 
do norte-americano Chris-
tos Giagos e finalizou o seu 
rival ainda no 1º round.

Retorno
O último evento do UFC 

no Rio de Janeiro foi em ja-
neiro do ano passado, após 
três anos e uma pandemia 
de Covid-19. Na luta prin-
cipal, Glover Teixeira não 
foi capaz de parar o norte-
-americano Jamahal Hill e 
foi derrotado na decisão 
unânime dos juízes no con-
fronto válido pelo então 

cinturão vago dos meio-
-pesados.

No segundo duelo mais 
importante da noite, Bran-
don Moreno venceu a te-
tralogia diante do então 
campeão peso-mosca Dei-
veson Figueiredo após o 
brasileiro sofrer uma grave 
lesão e não ser autorizado 
pelos médicos de seguir no 
confronto. 

Oscar Bisneto leva ouro duplo 
no Amazonense de Jiu-Jitsu

    Em Tempo

O faixa verde Oscar Mar-
ques Cavalcante Bisneto, 
de 15 anos, conquistou 
ouro no absoluto e na 
categoria leve no Cam-
peonato Amazonense de 
Jiu-Jitsu, realizado no 
sábado (16) e no domin-
go (17), na Arena Amadeu 
Teixeira, Zona Centro-
-Oeste de Manaus. 

Oscar Bisneto é trei-
nado pelos mestres Edi-
van Lucas, da Academia 
Boulevard Jiu-Jitsu, e 
Rafael Hipólito, da Gra-
cie Barra Ashburn, nos  
Estados Unidos.

Medalhista em dobro, 

o faixa verde treina a 
arte suave de segunda a 
sábado, duas horas por 
dia, além de fortalecer 
o condicionamento físico 
três vezes por semana, 
uma hora diariamente. 
Oscar, que vem sempre 
conciliando as notas boas 
na escola, desde os cinco 
anos de idade pratica jiu-
-jitsu e carrega o status 
de atual campeão do Pan 
Kids, realizado nos EUA.

O Torneio 
Pela categoria leve, o 

garoto fez três lutas e 
venceu as três, sendo 
duas por finalização e 
uma por pontos. Ele subiu 

ao pódio e mostrou sua 
força. No absoluto, sem 
medo de lutadores de ou-
tras idades, Oscar Bisne-
to venceu dois embates 
usando o golpe arm-lock.

O lutador de 15 anos, 
revelação da modalida-
de da arte suave, tem 
como principais títulos o 
bicampeonato brasileiro, 
bicampeonato sul-ame-
ricano, octacampeonato 
amazonense, bicampeo-
nato do Pan Kids (Ca-
lifórnia e Kissimmee), 
campeão Austin Kids, 
campeão Las Vegas Kids, 
campeão Washington DC 
PBJJF e campeão Balti-
more PBJJF.

CONQUISTAS


